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Introduction 
 

        Qu’est-ce qu’une vraie prédication ?  Qu’est-ce qu’un  véritable enseignement de la 
Parole de Dieu?  Qu’est-ce qui peut vraiment bénir, nourrir les brebis ? Quelles sont les 
situations et conditions entourant l’enseignement fructueux de la Parole ? Quels sont 
les fruits et les résultats d’un vrai enseignement ?  De quoi l’Église a-t-elle le plus besoin 
aujourd’hui ? 

        Comment est le vrai prédicateur, le vrai enseignant (ou docteur) ?  Que doit-il faire? 
Quels sont les critères et les exigences pour l’efficacité de sa responsabilité ? Dans toute 
réunion formelle de croyants, quelles sont les priorités ? Qui doit choisir les enseignants 
(ou docteurs selon Éphésiens 4 : 11), les prédicateurs ? Ce sont toutes des questions 
auxquelles nous allons tenter de répondre, à l’aide de la Parole de Dieu. 

        Selon des sondages officiels en Occident, 95% des chrétiens ne lisent plus la Bible. 
La vie moderne étant devenue tellement trépidante, stressante, et parfois même 
presque chaotique, le culte personnel journalier, avec la méditation de la Bible, a été 
progressivement abandonné. Beaucoup de chrétiens préfèrent se promener sur 
YouTube et d’autres plateformes « chrétiennes!? », où il y a plein de faux ouvriers, de 
faux prophètes (ils se nomment eux-mêmes apôtres, prophètes, docteurs, etc.), de faux 
enseignants, des gens en recherche de popularité et de gloire humaine, de satisfaction 
personnelle, d’argent, etc., etc. C’est pourquoi ce ne sera pas un livre « normal », ni 
conventionnel; il y aura beaucoup, beaucoup de versets bibliques dans le document, 
plus que dans la plupart de mes écrits déjà réalisés, parce que l’on reçoit la pensée de 
Dieu à travers sa parole, et qu’il est bon que nous en soyons totalement imprégnés. 
Allons voir ce que veut nous enseigner la Parole de Dieu. 
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Premier chapitre :  Enseignement de la parole révélée et vivante  
 
        Une vraie prédication, un vrai enseignement,  doivent provenir d’une Parole reçue 
de Dieu, d’une Parole révélée par Dieu, d’un message reçu de Dieu : une Parole de Vie, 
une Parole vivante, un Pain de Vie, Jésus lui-même…  « Je suis le chemin, la vérité, la 
vie. »  --  Psaumes 119 : 130 : « La révélation de tes paroles éclaire, elle donne de 
l’intelligence aux simples. »  --  Marc 1 : 22 : « Ils étaient frappés de sa doctrine; car il 
enseignait comme ayant autorité, et non pas comme les scribes… » (aujourd’hui 
certains théologiens, pasteurs auto-proclamés et diplômés d’écoles!).  Ce sont les 
« rhémas » reçus de Dieu qui nourrissent les brebis et touchent leurs cœurs  --  Luc 
24 :32 : « Et ils se dirent l’un à l’autre : Notre cœur ne brûlait-il pas au-dedans de nous, 
lorsqu’il nous parlait en chemin et nous expliquait les Écritures? »  L’enseignement de la 
parole révélée changent les cœurs et produit des fruits de sanctification  --  Hébreux 
4 :12 : « Car la parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante qu’une épée 
quelconque à deux tranchants, pénétrante jusqu’à partager âme et esprit, jointures et 
moelles; elle juge les sentiments et les pensées du cœur. »  (Voir, pour ce qui concerne 
les «rhémas», mon document no 3 : « La parole générale et la parole personnelle de 
Dieu »). 
 
        Le vrai enseignant est celui qui prêche par l’Esprit  --  1 Pierre 1 : 12 : « Il leur fut 
révélé que ce n’était pas pour eux-mêmes, mais pour vous, qu’ils étaient les 
dispensateurs de ces choses, que vous ont annoncé maintenant ceux qui vous ont 
prêché l’Évangile par le Saint-Esprit envoyé du ciel, et dans lesquelles les anges désirent 
plonger leurs regards. »  Déjà dans l’Ancien Testament, on voyait que la Parole de Dieu 
ne pouvait être donnée ni reçue que par l’Esprit de Dieu, c’est pourquoi il y a souvent un 
côté prophétique à la vraie prédication  --  Nombres 24 : 16 : « Parole de celui qui 
entend les paroles de Dieu, de celui qui connaît les desseins du Très-Haut, de celui qui 
voit la vision du Tout-Puissant, de celui qui se prosterne et dont les yeux s’ouvrent. »  --  
1 Samuel 3 : 7 - 10 et 21 : « Samuel ne connaissait pas encore l’Éternel, et la parole de 
l’Éternel ne lui avait pas encore été révélée…  L’Éternel vint et se présenta, et il appela 
comme les autres fois : Samuel, Samuel !   Et Samuel répondit : Parle, car ton serviteur 
écoute…  L’Éternel continuait à apparaître dans Silo; car l’Éternel se révélait à Samuel, 
dans Silo (pour nous = dans notre chambre!), par la parole de l’Éternel. »   
 
        Le véritable prédicateur est donc celui qui a reçu le don pour entendre la voix de 
Dieu dans sa Parole et la transmettre à ses auditeurs; il ne s’agit pas d’une parole 
étudiée de façon académique, mais révélée spirituellement  --  Job 29 : 21 à 23 : « On 
m’écoutait et l’on restait dans l’attente, on gardait le silence devant mes conseils (= les 
conseils de Dieu). Après mes discours, nul ne répliquait, et ma parole était pour tous 
une bienfaisante rosée; ils comptaient sur moi comme sur la pluie, ils ouvraient la 
bouche comme pour une pluie du printemps.»  Le rôle de l’enseignant est bien décrit en 
2 Timothée 3 : 14 à 17 : « Toi, demeure dans les choses que tu as apprises, et reconnues 
certaines, sachant de qui tu les as apprises : dès ton enfance, tu connais les saintes 
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lettres qui peuvent te rendre sage à salut par la foi en Jésus-Christ. Toute Écriture est 
inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire 
dans la justice, afin que l’homme de Dieu soit accompli et propre à toute bonne œuvre. »                                      
En fait, le véritable enseignant, engagé par Dieu lui-même, ne doit pas simplement lire la 
Parole de Dieu, il doit la  « déclarer » !   Dieu  « déclare »  et les choses arrivent, se 
concrétisent, sont créées  --  Job 33 : 4 : « L’Esprit de Dieu m’a créé, et le souffle du 
Tout-Puissant m’anime. »  --  Jean 3 : 34 : « … Car celui que Dieu a envoyé dit les 
paroles de Dieu, parce que Dieu ne lui donne pas l’Esprit avec mesure. »  --  Ézéchiel  3 : 
1 à 4 : « Il me dit : Fils de l’homme, mange ce que tu trouves, mange ce rouleau, et va, 
parle à la maison d’Israël !  J’ouvris la bouche, et il me fit manger ce rouleau (la Parole 
de Dieu). Il me dit : Fils de l’homme, nourris ton ventre et remplis tes entrailles de ce 
rouleau que je te donne (pour nous = la Bible) !  Il me dit : Fils de l’homme, va vers la 
maison d’Israël (pour nous = l’Église), et dis-leur mes paroles ! » 
 
        Un autre aspect important de la réception d’une prédication inspirée est  Romains 
10 : 17 :  « Ainsi la foi vient de ce qu’on entend, et ce qu’on entend vient de la Parole 
de Christ. »  Fait important, depuis l’époque de Jésus jusqu’à environ l’année 1450 
(invention de l’imprimerie), personne n’avait de Bible, sauf quelques élites religieuses et 
quelques rois ou princes. Les croyants n’avaient de source pour leur foi que la Parole de 
Dieu entendue lors des prédications par des serviteurs de Dieu (les vrais).  Et de 1450 
jusqu’à 1900 environ, même s’il commençait à y avoir plus de Bibles, la plupart des gens 
ne savaient ni lire ni écrire; alors ils devaient écouter les paroles de Dieu entendues lors 
des prédications de leurs bergers. Et aujourd’hui, il y a encore des millions de personnes 
dans le monde qui ne savent ni lire ni écrire; alors ils doivent « écouter »  les 
prédications des frères qui leur apportent la Parole de Dieu : « La foi vient de ce qu’on 
entend… »  --  Proverbes 22 : 17 à 21 : « Prête l’oreille, et écoute les paroles des sages 
(ceux que le Seigneur envoie); applique ton cœur à ma science (c’est Dieu qui parle). Car 
il est bon que tu les gardes au-dedans de toi (les paroles que Dieu te révèle), et qu’elles 
soient toutes présentes sur tes lèvres (pour que tu les transmettes aux brebis). Afin que 
ta confiance repose sur L’Éternel, je veux t’instruire aujourd’hui, oui, toi. N’ai-je pas déjà 
pour toi mis par écrit des conseils et des réflexions (la Bible), pour t’enseigner des 
choses sûres, des paroles vraies, afin que tu répondes par des paroles vraies à celui qui 
t’envoie ? »  Écouter la voix de Dieu, car il veut parler directement à nos cœurs  --  Actes 
16 : 14 : « L’une d’elles, nommée Lydie, marchande de pourpre, de la ville de Thyatire, 
était une femme craignant Dieu (même si elle n’était pas encore née de nouveau),  et 
elle écoutait. Le Seigneur lui ouvrit le cœur, pour qu’elle soit attentive à ce que disait 
Paul. » 
 

        De plus, le chrétien ne marche pas par des doctrines particulières, par la 
dogmatique, par des « connaissances théologiques cérébrales », ni par les déductions 
académiques et les trouvailles de l’intelligence humaine, mais par la foi, par la Parole 
révélée de Dieu, par l’Esprit de Dieu : 
 

--   Psaumes 147 : 19 : « Il révèle sa parole à Jacob, ses lois et ses ordonnances à Israël. » 
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--  Actes 4 : 13 et 31 :  « Lorsqu’ils virent l’assurance de Pierre et de Jean, ils furent 
étonnés, sachant que c’étaient des hommes du peuple sans instruction; et ils les 
reconnurent pour avoir été avec Jésus… Quand ils eurent prié, le lieu où ils étaient 
assemblés trembla; ils furent tous remplis du Saint-Esprit. Et ils annonçaient la parole de 

Dieu avec assurance. » 
 

--  La parole de Dieu, lorsqu’elle s’illumine, est d’une efficacité à toute épreuve : 1 Pierre 
1 : 23 : « … Puisque vous avez été régénérés, non par une semence corruptible, mais par 
une semence incorruptible, par la parole vivante et permanente de Dieu. » 
 

--  Ecclésiaste 9 : 8 : « Qu’en tout temps tes vêtements soient blancs (un cœur pur), et 
que l’huile (du Saint-Esprit) ne manque point sur ta tête. » 
 

--   La parole de Dieu est une nourriture --  1 Pierre 2 : 2 - 3 : « … Désirez, comme des 
enfants nouveau-nés, le lait spirituel et pur, afin que par lui vous croissiez pour le salut, 
si vous avez goûté que le Seigneur est bon. »  --  Deutéronome 8 : 3b : « … Afin de 
t’apprendre que l’homme ne vit pas de pain seulement, mais que l’homme vit de tout ce 
qui sort de la bouche de l’Éternel. » 
 

--  Psaumes 119 : 72 : « Mieux vaut pour moi la loi de ta bouche que mille objets d’or et 
d’argent. » 
 

*** On ne le répétera jamais assez,  la révélation de la Parole est 
supérieure à l’étude et à la connaissance théologique intellectuelle : 
   

--  Psaumes 119 : 99 : « Je suis plus instruit que tous mes maîtres, car tes préceptes sont 
l’objet de ma méditation. » 
 

--  1 Thessaloniciens 1 : 5a et 2 : 13 : « … Notre Évangile ne vous a pas été prêché en 
paroles seulement, mais avec puissance, avec l’Esprit-Saint, et avec une pleine 
persuasion…  C’est pourquoi nous rendons continuellement grâces à Dieu de ce qu’en 
recevant la parole de Dieu, que nous vous avons fait entendre, vous l’avez reçue, non 
comme la parole des hommes, mais, ainsi qu’elle l’est véritablement, comme la parole 
de Dieu, qui agit en vous qui croyez. » 
 

--  1 Thessaloniciens 4 :15a : « Voici, en effet, ce que nous vous déclarons d’après la 

parole du Seigneur…»  
 

--  Proverbes 23 : 12 : « Ouvre ton cœur à l’instruction, et tes oreilles aux paroles de la 
science (celle de Dieu). » 
 
        Il est intéressant de noter que les disciples n’ont pas dit : « Seigneur, enseigne-nous 
à prêcher », ni « Seigneur enseigne-nous à nous organiser », ni « Seigneur, enseigne-
nous à étudier, décortiquer, classifier ta parole ! »  Ils lui ont simplement demandé de 
leur apprendre à prier… Tout se fait par l’Esprit de Dieu  --  Proverbes 1 : 23b : « … Voici, 
je répandrai sur vous mon esprit, je vous ferai connaître mes paroles… » 
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***  Regardons alors ce qu’est le vrai prédicateur le vrai enseignant (ou 
docteur, selon Éphésiens 4 : 11), et ce qu’il fait, en imitant et en suivant son 
maître, sauveur et frère Jésus : 
 

--  Jean 17 : 8 : « Car je leur ai donné les paroles que tu m’as données; et ils les ont 
reçues, et ils ont vraiment connu que je suis sorti de toi, et ils ont cru que tu m’as envoyé 
(cela vaut pour Jésus et tous les disciples/enseignants qui le suivent depuis 2000 ans). » 
 

--  Éphésiens 3 : 3 : « C’est par révélation que j’ai eu connaissance du mystère sur lequel 
je viens d’écrire (ou prêcher…) en peu de mots. » 
 

--  Proverbes 13 : 17 : « Un envoyé méchant tombe dans le malheur, mais un messager 
fidèle apporte la guérison. » 
 

--  Actes 6 : 4 : « Et nous, nous continuerons à nous appliquer à la prière et au ministère 
de la parole. » 
 

--  Psaumes 40 : 7 - 8 : « Tu ne désires ni sacrifice ni offrande, tu m’as ouvert les oreilles; 
tu ne demandes ni holocauste ni victime expiatoire. Alors je dis : Voici, je viens avec le 
rouleau du livre ( = la Bible) écrit pour moi  (et pour les frères…).  » 
 

--  2 Timothée 2 : 15 : « Efforce-toi de te présenter devant Dieu comme un homme 
éprouvé, un ouvrier qui n’a point à rougir, qui dispense droitement la parole de la vérité 
(selon l’Esprit de Jésus). » 
 

--  Actes 20 : 20 - 21 - 24 - 27 - 32 : « Vous savez que je n’ai rien caché de ce qui vous 
était utile, et que je n’ai pas craint de vous prêcher et de vous enseigner publiquement 
et dans les maisons, annonçant aux Juifs et aux Grecs la repentance envers Dieu et la 
foi en notre Seigneur Jésus-Christ… Mais je ne fais pour moi-même aucun cas de ma vie, 
comme si elle m’était précieuse, pourvu que j’accomplisse ma course avec joie, et le 
ministère que j’ai reçu du Seigneur Jésus, d’annoncer la bonne nouvelle de la grâce de 
Dieu… Car je vous ai annoncé tout le conseil de Dieu, sans en rien cacher… Et 
maintenant je vous recommande à Dieu et à la parole de sa grâce, à celui qui peut 
édifier et donner l’héritage avec tous les sanctifiés. » 
 

***  Le messager de Dieu ne fait pas que parler;  il  « déclare »  l’Évangile de 
la part du Seigneur :  
 

--  1 Thessaloniciens 1 : 5 - 6 : « … Notre Évangile ne vous a pas été prêché en paroles 
seulement, mais avec puissance, avec l’Esprit-Saint, et avec une pleine persuasion…  Et 
vous-mêmes, vous avez été mes imitateurs et ceux du Seigneur, en recevant la parole au 
milieu de beaucoup d’afflictions, avec la joie du Saint-Esprit… »  
 

--  L’enseignement doit provenir d’une capacité provenant de Dieu, et non pas d’un 
talent naturel ou d’une méthode apprise dans une école ou dans des livres des 
hommes : 2 Cor. 3 : 5  : « Ce n’est pas à dire que nous soyons par nous-mêmes capables 
de concevoir quelque chose comme venant de nous-mêmes. Notre capacité, au 
contraire, vient de Dieu. » 
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--  L’enseignement de la parole doit provenir d’un cœur pur et aimant envers les brebis : 
1 Thessaloniciens 2 : 3 à 7 et 12 - 13 : « Car notre prédication ne repose ni sur l’erreur, ni 
sur des motifs impurs, ni sur la fraude; mais, puisque Dieu nous a jugés dignes de nous 
confier l’Évangile (par l’octroi d’un don spécifique), nous parlons, non comme pour 
plaire à des hommes, mais pour plaire à Dieu qui sonde nos cœurs. Jamais, en effet, 
nous n’avons usé de paroles flatteuses, comme vous le savez; jamais nous n’avons eu 
de la cupidité pour mobile, Dieu en est témoin. Nous n’avons point cherché la gloire qui 
vient des hommes, ni de vous ni des autres; nous aurions pu nous imposer avec autorité 
comme apôtres de Christ, mais nous avons été pleins de douceur au milieu de vous. De 
même qu’une nourrice prend un tendre soin de ses enfants…  vous exhortant, vous 
consolant, vous conjurant de marcher d’une manière digne de Dieu, qui vous appelle à 
son royaume et à sa gloire. C’est pourquoi nous rendons continuellement grâces à Dieu 
de ce qu’en recevant la parole de Dieu, que nous vous avons fait entendre, vous l’avez 
reçue, non comme la parole des hommes, mais, ainsi qu’elle l’est véritablement, comme 
la parole de Dieu, qui agit en vous qui croyez. » 
 

--  Le prédicateur  transmet ce que Dieu lui a expliqué : Deutéronome 1 : 3 : « Dans la 
quarantième année, au onzième mois, le premier du mois, Moïse parla aux enfants 
d’Israël selon tout ce que l’Éternel lui avait ordonné de leur dire. » 
 

--  Tous les enseignants de la Parole de Dieu doivent avoir les mêmes dispositions de 
cœur que Jésus avait. Ils doivent l’Imiter, et c’est là que Dieu peut confirmer aux brebis 
qu’ils sont vraiment ses serviteurs : Jean 7 : 14 à 18 : « Vers le milieu de la fête, Jésus 
monta au temple. Et il enseignait. Les Juifs s’étonnaient, disant : Comment connaît-il les 
Écritures, lui qui n’a point étudié  (dans un collège biblique !) ?  Jésus leur répondit : Ma 
doctrine n’est pas de moi, mais de celui qui m’a envoyé. Si quelqu’un veut faire sa 
volonté, il connaîtra si ma doctrine est de Dieu, ou si je parle de mon propre chef. Celui 
qui parle de son propre chef cherche sa propre gloire; mais celui qui cherche la gloire 
de celui qui l’a envoyé, celui-là est vrai, et il n’y a point d’injustice en lui. » 
 

--  Le prédicateur envoyé par Dieu connaît les œuvres merveilleuses que Dieu veut faire, 
et c’est avec joie et humilité qu’il peut les «  déclarer » : Psaumes 71 : 15 à 18 : « Ma 
bouche publiera ta justice, ton salut, chaque jour, car j’ignore quelles en sont les bornes. 
Je dirai tes œuvres puissantes, Seigneur Éternel !  Je rappellerai ta justice, la tienne 
seule. O Dieu, tu m’as instruit dès ma jeunesse, et jusqu’à présent, j’annonce tes 
merveilles. Ne m’abandonne pas, ô Dieu! même dans la blanche vieillesse, afin que 
j’annonce ta force à la génération présente, ta puissance à la génération future ! » 
 

--  La prédication véritable de la parole de Dieu produit du fruit; elle exécute la justice de 
Dieu :  Ésaïe 55 : 10 - 11 : « Comme  la pluie et la neige descendent des cieux, et n’y 
retournent pas sans avoir arrosé, fécondé la terre, et fait germer les plantes, sans avoir 
donné de la semence au semeur et du pain à celui qui mange, ainsi en est-il de ma 
parole, qui sort de ma bouche : elle ne retourne point à moi sans effet, sans avoir 
exécuté ma volonté et accompli mes desseins. »  --  2 Thessaloniciens 2 : 14 : « C’est à 
quoi il vous a appelés par notre Évangile, pour que vous possédiez la gloire de notre 
Seigneur Jésus-Christ. » 
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--  Rien n’égale la parole de Dieu inspirée :  Actes 6 : 10 : « … Mais ils ne pouvaient 
résister à sa sagesse et à l’Esprit par lequel il parlait. » 
 

--  1 Chroniques 25 : 5a : « … Tous fils d’Héman, qui était voyant du roi pour révéler les 
paroles de Dieu et pour exalter sa puissance… » 
 

--   La parole inspirée de Dieu est comme une source d’eau vive que reçoit l’enseignant, 
et qu’il peut transmettre à ses brebis : Jean 4 : 13 : « Jésus lui répondit : Quiconque boit 
de cette eau (eau terrestre, biologique) aura encore soif; mais celui qui boira de l’eau 
que je lui donnerai (la parole inspirée de Dieu) n’aura jamais soif, et l’eau que je lui 
donnerai deviendra en lui une source d’eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle. » 
 
        Il y a aussi un item de base important pour tout vrai enseignement, pour toute vraie 
prédication, et c’est l’amour  --  Éphésiens 4 : 15 : « … Mais en professant la vérité dans 
l’amour, nous croîtrons à tous égards en celui qui est le chef, Christ. »  Nous connaissons 
tous aussi le chapitre de 1 Corinthiens 13.  
 
        Voici ce que Paul recommande à Timothée, en fonction de la parole de Dieu :  « …  
Parce que tout est sanctifié par la parole de Dieu et par la prière… Déclare ces choses, 
et enseigne-les… Applique-toi à la lecture, à l’exhortation, à l’enseignement. Ne néglige 
pas le don qui est en toi… Veille sur toi-même et sur ton enseignement… »  (1 Timothée 
4 : 5 - 11 - 13 - 14a - 16a) 
 
        Il est important d’entendre ce que Jésus dit lui-même de sa parole, que nous avons 
maintenant dans notre Bible  --  Jean 6 : 48 - 57 - 63 - 69 :  « Je suis le pain de vie… 
Comme le Père qui est vivant m’a envoyé, et que je vis par le Père, ainsi celui qui me 
mange vivra par moi… C’est l’Esprit qui vivifie; la chair ne sert à rien. Les paroles que je 
vous ai dites sont Esprit et vie… Et nous avons cru et nous avons connu que tu es le 
Christ, le Saint de Dieu. »  La Parole, quand l’Esprit nous la révèle, nous montre Jésus, et 
nous emmène vers Lui  --  « Mes brebis entendent ma voie; je les connais, et elles me 
suivent. »  (Jean 10 : 27)   Tout comme les Israélites recevaient de Dieu la manne à 
chaque jour, afin de pouvoir vivre (biologiquement), il est bon que nous recevions à 
chaque jour la parole de Jésus, afin de vivre par l’Esprit et d’éviter toute faiblesse 
spirituelle. Et il y a toujours une récompense pour celui qui obéit à la parole reçue de 
Dieu  --  Deutéronome 28 : 2 : « Voici toutes les bénédictions qui se répandront sur toi et 
qui seront ton partage, lorsque tu obéiras à la voix de l’Éternel, ton Dieu. »  La Parole de 
Dieu éclaire, guide et protège l’enseignant et tous ceux qui servent le Seigneur  --  
Psaumes 18 : 31 :  « Les voies de Dieu sont parfaites, la parole de l’Éternel est 
éprouvée; il est un bouclier pour tous ceux qui se confient en lui. »  
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Deuxième chapitre : La Parole sans la révélation de l’Esprit 
 
        La Bible n’est pas un livre d’étude académique. Simplement lire la Bible comme un 
autre livre ne change pas automatiquement les cœurs; la Parole révélée change les 
cœurs : 
 

--  2 Corinthiens 2 : 17 :  « Car nous ne falsifions point la Parole de Dieu, comme font 
plusieurs; mais c’est avec sincérité, mais c’est de la part de Dieu que nous parlons en 
Christ devant Dieu. » 
 

--  Job  36 : 22 : « Dieu est grand par sa puissance; qui saurait enseigner comme lui ? » 
On n’a pas à rajouter à la Parole de Dieu de la psychologie, de la philosophie, ni de 
déductions à partir des sciences humaines en général  --  Proverbes 30 : 5-6 : « Toute 
parole de Dieu est éprouvée. Il est un bouclier pour ceux qui cherchent en lui un refuge. 
N’ajoute rien à ses paroles, de peur qu’il ne te reprenne et que tu ne sois trouvé 
menteur. »  
 
         Que vaut vraiment l’enseignement de la parole de Dieu sans révélation ?  Jésus a 
dit « Les Écritures parlent de moi… »; il n’a pas dit : « Les études théologiques 
académiques savantes et basées sur les sciences et la sagesse humaines vont vous faire 
comprendre ma Parole…» : 
 

--  Jean 6 : 63 : « C’est l’Esprit qui vivifie, la chair ne sert à rien. Les paroles que je vous 
ai dites sont Esprit et vie. »  
 

--  Luc 24 : 45 : « Alors il leur ouvrit l’esprit, afin qu’ils comprennent les Écritures. » 
 

--  Jean 5 : 39 : « Vous sondez (étudiez) les Écritures, parce que vous pensez avoir en elles 
la vie éternelle : ce sont elles qui rendent témoignage de moi. » 
 

--  2 Corinthiens 3 : 6 : « Il nous a rendus aussi capables d’être ministres d’une nouvelle 
alliance, non de la lettre, mais de l’Esprit; car la lette tue, mais l’Esprit vivifie. » 
 
        La Parole de Dieu, sans la révélation de l’Esprit-Saint, peut n’être qu’un simple 
discours religieux;  il ne se passe rien, elle est comme floue, sans résultat, sans fruit pour 
le Royaume de Dieu : 
 

--  Proverbes 29 : 18 : « Quand il n’y a pas de révélation, le peuple est sans frein; 
heureux s’il observe la loi  (pour nous = la Parole qui touche nos cœurs) ! » 
 

--  Luc 8 : 10 : «… Il vous a été donné de connaître les mystères du royaume de Dieu; 
mais pour les autres, cela leur est dit en paraboles, afin qu’en voyant ils ne voient point, 
et qu’en entendant ils ne comprennent point. » 
 

--  Job 32 : 8 : « Mais en réalité, dans l’homme, c’est l’esprit, le souffle du Tout-Puissant, 
qui donne l’intelligence… » 
 

--  Colossiens 2 : 4 et 8 : « Je dis cela afin que personne ne vous trompe par des discours 
séduisants… Prenez garde que personne ne fasse de vous sa proie par la philosophie et 
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par une vaine tromperie, s’appuyant sur la tradition des hommes, sur les principes 
élémentaires du monde (dont les sciences et connaissances humaines en général), et 
non sur Christ. » 
 

--  Tite 1 : 9 à 11 et 14 : « … Attaché à la vraie parole telle qu’elle a été enseignée (par le 
Seigneur), afin d’être capable d’exhorter selon la saine doctrine et de réfuter les 
contradicteurs. Il y a, en effet, surtout parmi les circoncis (aujourd’hui les chrétiens), 
beaucoup de gens rebelles, de vains discoureurs et de séducteurs, auxquels il faut 
fermer la bouche. Ils bouleversent des familles entières, enseignant pour un gain 
honteux ce qu’on ne doit pas enseigner (ce sont souvent des discours basés sur des 
traditions ecclésiastiques ou sur des sciences humaines, et parfois même des choses 
totalement fausses)… Et qu’ils ne s’attachent pas à des fables judaïques et à des 
commandements d’hommes qui se détournent de la vérité. » 
 
        Sans la révélation de la Parole, les conséquences peuvent même être très fâcheuses  
--  Osée 4 : 6 : «  Mon peuple est détruit, parce qu’il lui manque la connaissance (de 
Dieu). Puisque tu as rejeté la connaissance (aujourd’hui une grande partie des croyants 
veulent entendre des choses faciles et agréables), je te rejetterai, et tu seras dépouillé 
de mon sacerdoce (beaucoup de « pasteurs aux enseignements agréables » vont 
tomber dans les temps à venir); puisque tu as oublié la loi de ton Dieu (une grande partie 
de l’Église), j’oublierai aussi tes enfants. »  Vous pouvez aussi lire le passage de Jérémie 
13 : 23 à 27, en l’appliquant à l’Église,  qui a importé les théories et usages du monde…  
2 Pierre 1 : 16 : « Ce n’est pas, en effet, en suivant des fables habilement conçues, que 
nous vous avons fait connaître la puissance et l’avènement de notre Seigneur Jésus-
Christ, mais c’est comme ayant vu sa majesté de nos propres yeux (les yeux de 
l’Esprit).»   « Tenez donc fermes : ayez à vos reins la vérité  (la parole révélée de Dieu, la 
révélation de Jésus…) pour ceinture… » (Éphésiens 6 : 14a).  La Bible n’est pas tendre 
envers les faux prédicateurs, les faux enseignants  --  Psaumes 49 : 13 à 15a : « Mais 
l’homme qui est en honneur n’a point de durée, il est semblable aux bêtes que l’on 
égorge. Telle est leur voie, leur folie, et ceux qui les suivent se plaisent à leur discours. 
Comme un troupeau, ils sont mis dans le séjour des morts, la mort en fait sa pâture… »  
 
        Certains milieux évangéliques abordent la Bible, malheureusement, comme si 
c’était un catéchisme, un peu comme les catholiques agissaient... La Bible devient ainsi 
plus un code de règlementation et de conduite morale qu’une vie véritable avec Dieu. 
Or, la Bible n’est pas un catéchisme; elle est une parole de Vie, une parole qui s’illumine 
par le Saint-Esprit, une parole qui parle directement au cœur. Si on la traite et la 
considère comme un catéchisme, un livre d’étude, ou un livre de morale, on risque de 
perdre le message profond et l’intention de Dieu, ainsi que toute croissance véritable en 
Jésus-Christ. Pour connaître la différence entre la foi et les « croyances théologiques », 
je vous invite à lire le chapitre 5 du document « Ôr Vé Shalom » no 9 : « Quelle vie 
chrétienne?  Le drame de l’Église depuis 2000 ans… »       
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        Trop souvent, une série d’études suivie et prédéterminée de sujets bibliques ne 
contient pas de paroles révélées, et cela écarte en bonne partie la souveraineté et la 
spontanéité du Saint-Esprit. En faisant de longues séries d’analyses de textes bibliques, 
souvent en se basant sur des savoirs humains ou disciplines théologiques, cela ne tient 
pas compte des besoins et des circonstances vécus des participants. Ce dont les 
croyants ont besoin, ce sont des paroles fraîchement révélées par Dieu, de la 
« nourriture fraîche », des paroles de connaissance, voire prophétiques. Les 
connaissances théologiques non seulement n’apportent pas véritablement la vie, mais 
peuvent souvent mener à l’orgueil. La Parole révélée, elle, apporte la Vie. La Parole 
révélée s’adresse plus au cœur qu’à l’intellect; elle doit être reçue et redonnée. Elle est 
souvent prophétique pour ce qui concerne la vie des participants. 
   
        Nous savons qu’il y a eu depuis 2000 ans (et qu’il y a encore aujourd’hui) un certain 
nombre de menteurs, d’hypocrites et de profiteurs, qui se sont servi de la Parole de 
Dieu et qui ont transformé le christianisme en « religion », par intérêt personnel, pour 
s’enrichir, dépouiller les autres, les dominer, et piétiner le témoignage de Dieu.  Satan 
lui-même (le Père du mensonge), après avoir transporté Jésus sur le haut du temple, lui 
dit (Matthieu 4 : 6) : « Si tu es le Fils de Dieu, jette-toi en bas; car il est écrit : il donnera 
des ordres à ses anges à ton sujet; et ils te porteront sur les mains, de peur que ton pied 
ne heurte contre une pierre. »  Alors, cette parole de Dieu cesse-t-elle d’être de Dieu 
parce que Satan l’a citée ?  Pas du tout;  elle a seulement été mal utilisée, et pour les 
mauvaises raisons.  Mais la vérité de la Parole de Dieu demeure toujours Vérité, même 
si elle est utilisée par un fourbe !  C’est pourquoi nous devons rester humblement 
attachés à la Parole de Dieu révélée par le Saint-Esprit, en recherchant constamment la 
face de Dieu et la présence de Jésus, qui nous fournit le discernement nécessaire pour 
faire la différence entre qui sert Dieu, ou qui se sert lui-même (et s’attaque ainsi au Nom 
de Dieu).  « Ceux qui me disent : Seigneur, Seigneur !  (les faux ouvriers, les dominateurs, 
les profiteurs…) n’entreront pas tous dans le royaume des cieux, mais seulement celui 
qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux. »  ( Matthieu 7 : 21). 
 
        Aujourd’hui, en Occident surtout, avec un « engouement excessif » pour des cours 
académiques, des collèges bibliques, et toutes ces études doctrinales des dernières 
décennies, on forme trop souvent des  « perroquets », qui vont transmettre aux brebis 
du  « seconde main », du  « réchauffé », et non de la nourriture fraîche, apportée par 
l’Esprit durant un culte personnel et une méditation de la Parole. Aujourd’hui, à peu 
près n’importe qui peut devenir pasteur ou enseignant, en s’inscrivant dans un collège 
biblique, moyennant une telle somme, pour en recevoir un diplôme des hommes, puis 
trouver un job payant dans une église  --  Actes 8 : 20 : « Mais Pierre lui dit : Que ton 
argent périsse avec toi, puisque tu as cru que le don de Dieu s’acquérait à prix 
d’argent! »  On forme souvent ainsi des mercenaires, formés par les facultés humaines 
d’apprentissage, au lieu de croyants appelés et équipés par un don spirituel reçu du 
Saint-Esprit  --  Galates 1 : 11 - 12 : « Je vous déclare, frères, que l’Évangile qui a été 
annoncé par moi n’est pas de l’homme; car je ne l’ai ni reçu ni appris d’un homme, 
mais par une révélation de Jésus-Christ. »  Je veux cependant pondérer mon propos : 
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dans les siècles précédents, et aujourd’hui en certains endroits, comme en Afrique par 
exemple, il est possible qu’un vrai serviteur appelé de Dieu se soit inscrit dans un collège 
biblique, pour se plier à des formalités circonstancielles. Mais c’est Dieu qui le formera 
malgré tout, et qui fera que son séjour sera utile et nécessaire pour son appel en tant 
que pasteur et enseignant de la Parole. Le Seigneur lui-même enseignera et équipera 
ceux qu’il a choisis, en leur accordant le don approprié. 
 
        Et que dire de la plupart des livres « chrétiens » et des CDs de musique 
d’aujourd’hui, et des dernières décennies : du vedettariat, de la cupidité, la 
démangeaison de présenter des choses agréables aux croyants, la valorisation du moi, 
l’orgueil de la vie, l’encouragement du féminisme chez les chrétiennes, etc.;  tout, sauf 
la révélation et le message profond de la Parole de Dieu.  Les « vendeurs du temple »  
sont de retour !  On en est même rendu qu’il y a des Bibles spécialisées pour les 
femmes!?  Ahurissant !  Comme si la Bible n’était pas une, unique, indivisible, et valable 
pour toute la famille, pour tous les peuples, toutes les cultures,  toutes les époques, 
pour les chrétiens de tous horizons, pour tout le monde !  Nous devons être prudents 
face au féminisme conquérant, issu du monde et de notre Ennemi, qui a infiltré une 
bonne partie de l’Église…  Sinon, notre « religion » peut devenir une véritable farce, et 
une insulte à la Justice de Dieu. Que de compromis et de mensonges, enrobés 
d’arguments fallacieux et subtils !  À bien des endroits, il n’y a pratiquement plus de 
différence entre les croyants et ceux qui ne le sont pas, tellement les tendances néfastes 
du monde sont entrées dans l’Église. Et pour ce qui est de la repentance, elle semble 
bien être passée de mode ! 
 
        Je suis allé dernièrement dans une petite église, où le prédicateur, au lieu de 
donner une vraie prédication sous l’onction de l’Esprit, a donné plutôt un cours 
d’histoire et de géographie : il expliquait, en rapport avec la lettre de l’Apocalypse à 
Laodicée, que pour vraiment comprendre ce passage, il fallait connaître l’histoire et les 
spécificités géographiques et physiques de cette ville de l’Antiquité, qui n’existe plus 
aujourd’hui. Je ne sais pas où il avait pris ses informations, mais en plus, il y avait des 
assertions qui étaient complétement fausses et farfelues (j’ai été moi-même féru 
d’archéologie et d’histoire durant une bonne partie de ma vie). Finalement, sans qu’il 
s’en rende compte lui-même, cela voulait dire qu’aucun chrétien depuis 2000 ans 
n’avait pu comprendre véritablement ce passage, sans connaître l’histoire et la 
géographie de cette ville !  Cela veut dire que l’Indigène de la Papouasie qui s’est 
converti ne peut pas comprendre ce passage, parce qu’il ne connaît pas les spécificités 
concernant cette ancienne ville !  De la bouillie pour les chats !  Cela avait l’air intelligent 
et brillant, et il reçut des applaudissements à la fin de son vain discours.  En plus, son 
discours a duré pendant deux heures, et il répétait souvent les mêmes choses, avec des 
acétates sur les ruines de cette ancienne ville.  J’étais ahuri, chagriné, et j’avais 
tellement hâte que ça finisse !  Combien y a-t-il de faux enseignements comme ça 
aujourd’hui, dans les grandes églises comme dans les petites !?  --  Proverbes 30 : 6 : « 
N’ajoute rien à ses paroles, de peur qu’il ne te reprenne et que tu ne sois trouvé 
menteur. » 
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        À force de vouloir comprendre la Bible avec nos recherches acharnées, nos 
capacités humaines, les sciences humaines et notre propre intelligence, et en utilisant 
des méthodes d’analyse semblables à celles qui sont utilisées dans le monde séculier, 
nous arrivons souvent à des interprétations de versets et de passages qui sont erronées, 
voire complètement fausses. C’est le Saint-Esprit qui explique et révèle la Parole de 
Dieu, pas nos efforts intelligents pour essayer de la rendre plus compréhensible. 
Toujours la même erreur pour l’Église : prendre la place du Saint-Esprit. Ce n’est pas 
pour rien que j’ai appelé mes documents « partages bibliques », au lieu de les appeler  
«études bibliques» !  Parce que j’essaie de rendre le plus fidèlement possible ce que le 
Seigneur m’explique au pied de mon lit, dans ma chambre, la porte fermée, et parfois 
dans d’autres circonstances. Et comme la Parole de Dieu est dans un certain sens une 
parole prophétique dans son ensemble, nous devons nous en remettre au Saint-Esprit, 
et non à nos interprétations doctrinales forcées --  2 Pierre 1 : 20 - 21 : «   Sachez tout 
d’abord vous-mêmes qu’aucune prophétie de l’Écriture (et toute la Bible dans son 
ensemble) ne peut être un objet d’interprétation particulière, car ce n’est pas par une 
volonté d’homme qu’une prophétie a jamais été apportée (ainsi que toute la parole de 
Dieu), mais c’est poussés par le Saint-Esprit que des hommes ont parlé de la part de 
Dieu. » 
 
        Voici ce que Dieu pense de ce que je viens de vous raconter, et qui doit 
malheureusement se produire dans une multitude d’églises, en particulier en Occident : 
1 Corinthiens 2 : 1 à 16 : « Pour moi, frères, lorsque je suis allé chez vous, ce n’est pas 
avec une supériorité de langage ou de sagesse (humaine) que je suis allé vous annoncer 
le témoignage de Dieu. Car je n’ai pas eu la pensée de savoir parmi vous autre chose 
que Jésus-Christ, et Jésus-Christ crucifié. Moi-même j’étais auprès de vous dans un état 
de faiblesse, de crainte, et de grand tremblement; et ma parole et ma prédication ne 
reposaient pas sur les discours persuasifs de la sagesse, mais sur une démonstration 
d’Esprit et de puissance, afin que votre foi soit fondée, non sur la sagesse des hommes, 
mais sur la puissance de Dieu. Cependant, c’est une sagesse que nous prêchons parmi 
les parfaits, sagesse qui n’est pas de ce siècle, ni des chefs de ce siècle (dont certains 
chefs d’église et d’organisations chrétiennes), qui vont être réduits à l’impuissance; nous 
prêchons la sagesse de Dieu, mystérieuse et cachée, que Dieu, avant les siècles, avait 
prédestinée pour notre gloire, sagesse qu’aucun des chefs de ce monde n’a connue, car, 
s’ils l’avaient connue, ils n’auraient pas crucifié le Seigneur de gloire. Mais, comme il est 
écrit, ce sont des choses que l’œil n’a point vues, que l’oreille n’a point entendues, et qui 
ne sont point montées au cœur de l’homme, des choses que Dieu a préparées pour ceux 
qui l’aiment. Dieu nous les a révélées par l’Esprit. Car l’Esprit sonde tout, même les 
profondeurs de Dieu. Qui donc, parmi les hommes, connaît les choses de l’homme, si ce 
n’est l’esprit de l’homme qui est en lui ?  De même, personne ne connaît les choses de 
Dieu, si ce n’est l’Esprit de Dieu. Or nous, nous n’avons pas reçu l’esprit du monde, 
mais l’Esprit qui vient de Dieu, afin que nous connaissions les choses que Dieu nous a 
données par sa grâce. Et nous en parlons, non avec des discours qu’enseigne la sagesse 
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humaine, mais avec ceux qu’enseigne l’Esprit, employant un langage spirituel pour les 
choses spirituelles. » 
 

***  Avec quelques autres petits avertissements : 
 
 

--   Proverbes 13 : 13 - 14 : « Celui qui méprise la parole se perd, mais celui qui craint le 
précepte est récompensé. L’enseignement du sage est une source de vie, pour 
détourner des pièges de la mort. » 
 

--  2 Timothée 4 : 2 à 4 : « … Prêche la parole, insiste en toute occasion, favorable ou 
non, reprends, censure, exhorte, avec toute douceur et en instruisant. Car il viendra un 
temps où les hommes ne supporteront pas la saine doctrine; mais, ayant la 
démangeaison d’entendre des choses agréables, ils se donneront une foule de docteurs 
selon leurs propres désirs, détourneront l’oreille de la vérité, et se tourneront vers les 
fables. » 
 

--  2 Timothée 3 : 5 : « … Ayant l’apparence de la piété, mais reniant ce qui en fait la 
force. Éloigne-toi de ces hommes-là. » 
 

--  1 Timothée 1 : 6 - 7 : « Quelques-uns, s’étant détournés de ces choses, se sont égarés 
dans de vains discours; ils veulent être docteurs de la loi, et ils ne comprennent ni ce 
qu’ils disent, ni ce qu’ils affirment. » 
 

--  Le Seigneur nous met aussi en garde contre les faux prophètes  --  Jérémie 23 : 31 - 32 
- 36b : « Voici, dit l’Éternel, j’en veux aux prophètes qui prennent leur propre parole et 
la donnent pour ma parole. Voici, dit l’Éternel, j’en veux à ceux qui prophétisent des 
songes faux, qui les racontent, et qui égarent mon peuple par leurs mensonges et par 
leur témérité; je ne les ai point envoyés, je ne leur ai point donné d’ordre, et ils ne sont 
d’aucune utilité à ce peuple, dit l’Éternel… Vous tordez les paroles du Dieu vivant, de 
l’Éternel des armées, notre Dieu. » 
 

--  1 Timothée 6 : 20 - 21 : « O Timothée, garde le bon dépôt, en évitant les discours 
vains et profanes, et les disputes de la fausse science dont font profession quelques-
uns, qui se sont ainsi détournés de la foi. Que la grâce soit avec vous ! »  
 

--  Jacques 1 : 22 : « Mettez en pratique la parole, et ne vous bornez pas à l’écoutez en 
vous trompant vous-mêmes par de faux raisonnements. » 
 

--  Jean 8 : 47 : « Celui qui est de Dieu écoute les paroles de Dieu; vous n’écoutez pas, 
parce que vous n’êtes pas de Dieu. » 
 

--  Déjà dans l’Ancien Testament, le Seigneur mettait son peuple en garde contre le fait  
« d’arranger » la parole de Dieu selon notre bon plaisir  --  Deutéronome 4 : 2 : « Vous 
n’ajouterez rien à ce que je vous prescris, et vous n’en retrancherez rien; mais vous 
observerez les commandements de l’Éternel, votre Dieu,  tels que je vous les prescris. »    
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Troisième chapitre :   Rencontre des croyants :  
                                         l’ingrédient principal  =  l’enseignement 
 
        Tout le long du Nouveau Testament, nous voyons qu’à chaque fois où les croyants 
se réunissent de façon formelle, l’ingrédient de base, primordial, et nécessaire, de la 
réunion, est l’enseignement de la Parole de Dieu par un croyant qui en a reçu l’appel et 
le don de façon surnaturelle. Or, aujourd’hui, dans nos pays riches d’Occident, avec la 
mode des collèges bibliques, nous assistons plutôt très souvent à des discours 
théologiques, voire académiques, souvent basés sur les sciences humaines, comme si la 
Bible n’était qu’un simple livre religieux. Avec ces collèges bibliques et les diplômes 
reçus des hommes, n’importe qui peut se voir octroyer une fonction et une 
responsabilité qu’il n’a pas reçu de Dieu. Quel malheur ! De plus, même dans de 
nouveaux groupes ou églises-maison, au lieu qu’Il y ait un enseignement de la parole 
révélée, donné  par un berger dûment appelé et équipé par le Saint-Esprit, on assiste à 
des discussions en groupe sur quelques passages ou versets de la Bible, où tout le 
monde donne son opinion personnelle. Or, l’Église n’est pas une démocratie, mais une 
théocratie, fonctionnant par les dons spirituels accordés à des personnes spécifiques, 
selon le choix souverain de Dieu. Les brebis ont besoin « d’un repas spirituel », pas 
d’une formule académique importée du monde séculier, où on assiste très souvent à de 
vaines discussions ou opinions. Il ne s’agit pas d’autoritarisme, mais de théocratie, c’est 
-à-dire que c’est le Saint-Esprit qui doit parler, par l’intermédiaire de ceux qu’il a choisis. 
 
        Le Royaume de Dieu n’étant pas une démocratie, nous n’avons pas à essayer de 
plaire aux gens en invitant tout le monde à parler ou à donner son opinion; c’est le 
Saint-Esprit seul qui doit pousser les gens à intervenir. Les ouvriers de longue date et 
affermis doivent bénir les jeunes brebis, en exerçant leurs dons reçus de Dieu; c’est 
l’onction de l’Esprit qui ouvre les cœurs. Quand un enseignant prêche de la part du 
Seigneur, les auditeurs doivent écouter (« la foi vient de ce qu’on entend… »), pas lire, ni 
obligatoirement chercher les passages dans leur Bible (versions différentes), ni écrire les 
références (le prédicateur peut les leur donner après la rencontre), ni prendre des notes, 
etc. Recevoir une bonne prédication n’est pas la même chose qu’assister à un cours 
académique, fut-il « chrétien »… Le Saint-Esprit est capable de toucher les gens 
directement lorsqu’ils entendent la « Parole révélée ». Vaut mieux écouter que de 
griffonner; toute distraction fait perdre une partie et la portée du message… ! 
 
--  Actes 28 : 23 - 30 - 31 : « Ils lui fixèrent un jour, et plusieurs vinrent le trouver dans son 
logis. Paul leur annonça le royaume de Dieu, en rendant témoignage, et en cherchant, 
par la loi de Moïse et par les prophètes, à les persuader de ce qui concerne Jésus. 
L’entretien dura depuis le matin jusqu’au soir…  Paul demeura deux ans entiers dans 
une maison qu’il avait louée. Il recevait tous ceux qui venaient le voir, prêchant le 
royaume de Dieu et enseignant ce qui concerne le Seigneur Jésus-Christ, en toute liberté 
et sans obstacle… » 
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-- Actes 14 : 3 : « Ils restèrent cependant assez longtemps à Icone, parlant avec 
assurance, appuyés sur le Seigneur (et non pas sur la théologie!), qui rendait 
témoignage à la parole de sa grâce et permettait qu’il se fasse par leurs mains des 
prodiges et des miracles. » 
 

--  Actes 10 : 33 : « Aussitôt j’ai envoyé quelqu’un vers toi, et tu as bien fait de venir. 
Maintenant donc nous sommes tous devant Dieu, pour entendre tout ce que le Seigneur 
t’a ordonné de nous dire. » 
 

--  Actes 18 : 11 : « Il y demeura un an et six mois, enseignant parmi les Corinthiens la 
parole de Dieu. » 
 

        L’enseignement vivant de la Parole est important, sachant que la lumière chasse les 
ténèbres… Beaucoup de gens sont au courant du comment les banques apprenaient à 
leurs employés à discerner un vrai $ 20.00 d’un faux !  Ils ne leur expliquaient pas 
comment était le faux, mais ils leur faisaient analyser en profondeur le vrai…  Alors, en 
connaissant le vrai, ils savaient automatiquement si un $ 20.00 qui se présentait était un 
faux!  Il ne sert à rien d’étudier pendant des heures les fausses doctrines, car, si tu as 
reçu et connais la vérité, tu détectes automatiquement ce qui est faux !  Là où la Parole 
de l’Éternel est répandue et vécue, les ennemis sont  « barrés » !  
 

--  Tite 2 : 1 - 7 - 8 : « Pour toi, dis les choses qui sont conformes à la saine doctrine ( = 
Jésus)…  Te montrant toi-même à tous égards un modèle de bonnes œuvres, et donnant 
un enseignement pur, digne, une parole saine, irréprochable, afin que l’adversaire soit 
confus, n’ayant aucun mal à dire de nous. » 
 

-- Pour les auditeurs d’une prédication, la chose à faire est « Ouvre ton cœur à 
l’instruction, et tes oreilles aux paroles de la science » (Proverbes 23 : 12). Et encore 
Proverbes 7 : 1 à 3 : « Mon fils, retiens mes paroles, et garde avec toi mes préceptes. 
Observe mes préceptes, et tu vivras; garde mes enseignements comme la prunelle de tes 
yeux. Lie-les sur tes doigts, écris-les sur la table de ton cœur. » 
 

--  Psaumes 37 : 30 : « La bouche du juste (celui qui est appelé du Seigneur) annonce la 
sagesse, et sa langue proclame la justice (de Dieu). »  Il ne faut pas oublier non plus que 
seule la parole révélée peut produire la repentance et un changement de cap… 
 

        À part la prédication, qui est l’ingrédient principal de toute réunion de croyants, 
tout le reste est facultatif et selon la direction de l’Esprit : temps de fraternisation, 
prière et intercession, exhortation, repentance et confessions, témoignages;  
questions/réponses, exercice des dons spirituels, chants écoutés; chants chantés par les 
participants, et ça peut facilement être fait  « Acapella »; un court vidéo, un brunch, 
etc., etc.  Mais voyons encore quelques versets qui démontrent l’Importance et la place 
que doit prendre l’enseignement quand les chrétiens se réunissent : 
 

--  Néhémie 9 : 3 : « Lorsqu’ils furent placés, on lut dans le livre de la loi de l’Éternel, 
leur Dieu, pendant un quart de la journée; et pendant un autre quart, ils confessèrent 
leurs péchés et adorèrent l’Éternel, leur Dieu. » 
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--  2 Chroniques 17 : 9 - 10 : « Ils enseignèrent dans Juda, ayant avec eux le livre de la loi 
de l’Éternel. Ils parcoururent toutes les villes de Juda, et ils enseignèrent parmi le 
peuple.  Et qu’est-ce qui arriva…  La terreur de l’Éternel s’empara de tous les royaumes 
des pays qui environnaient Juda, et ils ne firent point la guerre à Josaphat. » 
 

--  1 Timothée 4 : 11 - 13 - 16 : « Déclare ces choses, et enseigne-les… Jusqu’à ce que je 
vienne, applique-toi à la lecture, à l’exhortation, à l’enseignement… Veille sur toi-même 
et sur ton enseignement; persévère dans ces choses, car, en agissant ainsi, tu te 
sauveras toi-même, et tu sauveras ceux qui t’écoutent. »  
 

--  1 Timothée 5 : 17 : « Que les anciens qui dirigent bien soient jugés dignes d’un double 
honneur, surtout ceux qui travaillent à la prédication et à l’enseignement. » 
 

--  Actes 2 : 41 - 42 : « Ceux qui acceptèrent sa parole furent baptisés; et, en ce jour-là le 
nombre de disciples augmenta d’environ trois mille âmes. Ils persévéraient dans 
l’enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain 
(manger ensemble un repas), et dans les prières. » 
 

--  Actes 5 : 42 : « Et chaque jour, dans le temple et dans les maisons, ils ne cessaient 
d’enseigner, et d’annoncer la bonne nouvelle de Jésus-Christ. » 
 

--  Actes 6 : 4 : « Et nous, nous continuerons à nous appliquer à la prière et au ministère 
de la parole. » 
 

--  Actes 8 : 4 : « Ceux qui avaient été dispersés allaient de lieu en lieu, annonçant la 
bonne nouvelle de la parole. » 
 

        Actuellement, il y a un urgent besoin de prédicateurs et d’enseignants consacrés 
par le Seigneur, étant donné l’augmentation rapide de nouvelles églises (églises-maison 
ou autres)… C’est pourquoi nous devons prier que Dieu envoie des ouvriers dans sa 
moisson…   Romains 10 : 15 : « Et comment y aura-t-il des prédicateurs, s’ils ne sont pas 
envoyés ?  selon qu’il est écrit : Qu’ils sont beaux les pieds de ceux qui annoncent la paix, 
de ceux qui annoncent de bonnes nouvelles ! » 
 

--  1 Jean 1 : 3 : « … Ce que nous avons vu et entendu, nous vous l’annonçons, à vous 
aussi, afin que vous aussi vous soyez en communion avec nous. Or, notre communion est 
avec le Père et avec son Fils Jésus-Christ. » 
 

--  Actes 20 : 7 : « Le premier jour de la semaine, nous étions réunis pour rompre le pain 
(prendre un repas). Paul, qui devait partir le lendemain, s’entretenait avec les disciples, 
et il prolongea son discours jusqu’à minuit. » 
 

--  Il faut noter qu’il y a souvent un côté prophétique à une partie d’un enseignement : 
Actes 15 : 32 : « Jude et Silas, qui étaient eux-mêmes prophètes, les exhortèrent et les 
fortifièrent par plusieurs discours. » 
 

--  Actes 16 : 10 et 32 : « Après cette vision de Paul, nous cherchâmes aussitôt à nous 
rendre en Macédoine, concluant que le Seigneur nous appelait à y annoncer la bonne 
nouvelle… Et ils lui annoncèrent la parole du Seigneur, ainsi qu’à tous ceux qui étaient 
dans sa maison. » 
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--  Pourquoi est-ce si important de prêcher par l’Esprit ?  C’est « afin qu’ils (les brebis) 
aient le cœur rempli de consolation, qu’ils soient unis dans l’amour, et enrichis d’une 
pleine intelligence pour connaître le mystère de Dieu, savoir Christ, mystère dans lequel 
sont cachés tous les trésors de la sagesse et de la connaissance »  (Colossiens 2 : 2 - 3). 
 

--  Psaumes 118 : 17 : « Je ne mourrai pas, je vivrai, et je raconterai les œuvres de 
l’Éternel. » 
 

--  Il faut attacher beaucoup d’importance à la proclamation de la parole de Dieu; c’est 
une question de vie ou de mort !   Néhémie 8 : 1 à 12 et 18 : « Alors tout le peuple 
s’assembla comme un seul homme sur la place qui est devant la porte des eaux. Ils dirent 
à Esdras, le scribe, d’apporter le livre de la loi de Moïse, prescrite par l’Éternel à Israël… 
Esdras lut dans le livre depuis le matin jusqu’au milieu du jour, sur la place qui est 
devant la porte des eaux, en présence des hommes et des femmes et de ceux qui 
étaient capables de l’entendre. Tout le peuple fut attentif à la lecture du livre de la 
loi… Esdras ouvrit le livre à la vue de tout le peuple, car il était élevé au-dessus de tout le 
peuple; et lorsqu’il l’eut ouvert, tout le peuple se tint en place. Esdras bénit l’Éternel, le 
grand Dieu, et tout le peuple répondit, en levant les mains : Amen! Amen! Et ils 
s’inclinèrent et adorèrent l’Éternel. Josué, Bahi, Jarmin, Azaria… et les Lévites, 
expliquaient la loi au peuple, et chacun restait à sa place.  Ils lisaient distinctement dans 
le livre de la loi de Dieu, et ils en donnaient le sens pour faire comprendre ce qu’ils 
avaient lu… Car tout le peuple pleurait en entendant les paroles de la loi. Ils leur 
dirent : … Ne vos affligez pas, car la joie de l’Éternel sera votre force… Et tout le peuple 
s’en alla pour manger et boire… Car ils avaient compris les paroles qu’on leur avait 
expliquées… On lut dans le livre de la loi de Dieu chaque jour, depuis le premier jour 
jusqu’au dernier.»  
  

        Pour ce qui est de la formation de disciples, on doit prioritairement leur apporter le 
message de Dieu, prier pour les brebis, et laisser agir le Saint-Esprit. Il faut faire 
attention de ne pas leur mettre de fardeau inutile, ni aller plus vite que le Saint-Esprit. 
Nous devons pratiquer nos dons dans l’amour, la sainteté et la puissance de Dieu, donc 
prêcher par l’exemple, et ne pas faire de listes de quoi faire, quoi ne pas faire, être 
comme ceci, ne pas être comme cela, comment faire ceci ou cela, etc. C’est surtout par 
l’exemple, l’amour et le vécu, que se fait la formation de disciples : 
 

--  1 Corinthiens 4 : 17 : « Pour cela je vous ai envoyé Timothée, qui est mon enfant bien-
aimé et fidèle dans le Seigneur; il vous rappellera quelles sont mes voies en Christ, quelle 
est la manière dont j’enseigne partout dans toutes les Églises. » 
 

--  2 Timothée 1 : 13 : « Retiens dans la foi et dans l’amour qui est en Jésus-Christ le 
modèle des saines paroles que tu as reçues de moi  (provenant de Dieu). » 
 

--  Même si tout doit se faire sous la conduite et la spontanéité du Saint-Esprit, Dieu veut 
qu’il y ait de l’ordre dans les réunions : 1 cor. 14 : 33a : « … Car Dieu n’est pas un Dieu 
de désordre, mais de paix. »     
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Quatrième chapitre :    Choix souverain de Dieu pour les appels  
                                         et les dons spirituels 
 
        Actuellement, un peu partout, on dirait que tout le monde veut devenir enseignant 
ou prédicateur, parce que cela est valorisant, et parfois même très payant. Pourtant, le 
Nouveau Testament nous met carrément en garde contre cette éventualité  --  Jacques 
3 : 1 : « Mes frères, qu’il n’y ait pas parmi vous un grand nombre de personnes qui se 
mettent à enseigner, car vous savez que nous serons jugés plus sévèrement.»  En 
n’oubliant pas non plus la recommandation de 1 Timothée 3 : 6, pour ce qui est de celui 
qui enseigne : « Il ne faut pas qu’il soit un nouveau converti, de peur qu’enflé d’orgueil il 
ne tombe sous le jugement du diable. »  C’est Dieu qui choisit, donne et établit ses 
serviteurs, et nul ne peut s’approprier une fonction ou responsabilité dans l’église, à 
moins d’avoir reçu un appel et un don spirituel de Dieu  --  Jean 3 : 27 - 34 : « Jean 
répondit : Un homme ne peut recevoir que ce qui lui a été donné du ciel… Car celui que 
Dieu a envoyé dit les paroles de Dieu, parce que Dieu ne lui donne pas l’Esprit avec 
mesure. »  C’est justement ce que déclare Paul en Galates 1 : 1 : « Paul, apôtre, non de 
la part des hommes, ni par un homme, mais par Jésus-Christ et Dieu le Père, qui l’a 
ressuscité des morts… »   
 
        C’est Dieu qui donne tout, supervise tout et accorde gratuitement tous les 
équipements dont ont besoin ses serviteurs; cela valait autant dans l’Ancien Testament 
que dans le Nouveau  --  Exode 35 : 30 à 35 : « Moise dit aux enfants d’Israël : Sachez 
que l’éternel a choisi Betsaleel, fils d’Uri, fils de Hur, de la tribu de Juda. Il l’a rempli de 
l’Esprit de Dieu, de sagesse, d’intelligence, et de savoir pour toutes sortes d’ouvrages. 
Il l’a rendu capable de faire des inventions, de travailler l’or, l’argent et l’airain, de graver 
les pierres à enchâsser, de travailler le bois, et d’exécuter toutes sortes d’ouvrages d’art. 
Il lui a aussi accordé le don d’enseigner, de même qu’à Oholiab, fils d’Ahisamac, de la 
tribu de Dan. Il les a remplis d’intelligence, pour exécuter tous les ouvrages de sculpture 
et d’art… »  Certains diront : pourquoi tant de dons pour une seule personne ?  La 
réponse est que Dieu est souverain, qu’il connait tout, qu’il connait les cœurs, et qu’il 
est parfaitement juste… Et comme il dit dans le Nouveau Testament : « Ne ferais-je pas 
ce que je veux de mon bien?  Et pourtant, Dieu ne regarde pas aux apparences, 
contrairement aux hommes -- 1 Samuel 16 : 6 - 7 : « Lorsqu’ils entrèrent, il se dit, en 
voyant Éliab : Certainement, l’oint de l’Éternel est ici devant lui. Et l’Éternel dit à Samuel : 
Ne prends point garde à son apparence et à la hauteur de sa taille, car je l’ai rejeté. 
L’Éternel ne considère pas ce que l’homme considère; l’homme regarde à ce qui frappe 
les yeux, mais l’Éternel regarde au cœur. »  
 
        C’est Dieu qui choisit qui fait quoi, comment il le fait, et où; c’est lui qui accorde les 
dons, les talents, l’onction, les champs d’action, et qui établit sa ligne d’autorité dans le 
corps… Et c’est aussi Dieu qui confirme les appels des uns dans le cœur des autres; les 
brebis suivront un vrai berger, pas un mercenaire; la situation est la même pour le 
sacrificateur de l’Ancien Testament que pour l’enseignant sous la Nouvelle Alliance  --  
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Hébreux 5 : 4 : «  Nul ne s’attribue cette dignité, s’il n’est appelé de Dieu, comme le fut 
Aaron. » --  Jacques 1 : 16 - 17 : « Ne vous y trompez pas, mes frères bien-aimés : toute 
grâce excellente et tout don parfait descendent d’en haut, du Père des lumières, chez 
lequel il n’y a ni changement ni ombre de variation. »  --  Actes 16 : 1 -2 : « Il se rendit 
ensuite à Derbe et à Lystre. Et voici, il y avait là un disciple nommé Timothée, fils d’une 
femme juive fidèle et d’un père grec. Les frères de Lystre et d’Icone rendaient de lui un 
bon témoignage. » 
         
        L’homme, même chrétien, a souvent trop tendance à comparer, à jalouser, à avoir 
des ambitions personnelles  --  Psaumes 68 : 17 : « Pourquoi, montagnes aux cimes 
nombreuses, avez-vous de l’envie contre la montagne que Dieu a voulue pour 
résidence ?  L’Éternel cependant en fera sa demeure à perpétuité. »  Quand Dieu choisit 
quelqu’un, il en connaît tous les paramètres et les résultats qui en découleront  --  
Psaumes 78 : 70 à 72 : « Il choisit David, son serviteur, et il le tira des bergeries; il le prit 
derrière les brebis qui allaitaient, pour lui faire paître Jacob, son peuple, et Israël, son 
héritage. Et David les dirigea avec un cœur intègre. Et les conduisit avec des mains 
intelligentes. »  
 
        Il est notable que Dieu, de tout temps, préférera utiliser des gens petits et humbles, 
qui sont insignifiants aux yeux des hommes;  et cela vaut pour tous les dons spirituels, 
incluant l’enseignement --  1 Corinthiens 1 : 26 à 31 : « Considérez, frères, que parmi 
vous qui avez été appelés il n’y a ni beaucoup de sages selon la chair, ni beaucoup de 
puissants, ni beaucoup de nobles. Mais Dieu a choisi les choses folles du monde pour 
confondre les sages; Dieu a choisi les choses faibles du monde pour confondre les 
fortes; et Dieu a choisi les choses viles du monde et celles qu’on méprise, celles qui ne 
sont point, pour réduire à néant celles qui sont, afin que personne ne se glorifie devant 
Dieu. Or, c’est par lui que vous êtes en Jésus-Christ qui, par la volonté de Dieu, a été fait 
pour nous sagesse, justice, sanctification et rédemption, afin, comme il est écrit, que 
celui qui se glorifie se glorifie dans le Seigneur, » Dieu recherche des serviteurs 
capables d’humilité, et ainsi capables d’aimer. C’est aussi ce que dit l’apôtre Jacques  --  
Jacques  2 : 1 et 5 : « Mes frères, que votre foi en notre glorieux Seigneur Jésus-Christ 
soit exempte de tout favoritisme…  Écoutez, mes frères bien-aimés : Dieu n’a-t-il pas 
choisi les pauvres aux yeux du monde, pour qu’ils soient riches en la foi, et héritiers du 
royaume qu’il a promis à ceux qui l’aiment ? »  (Voir aussi le chapitre de 1 Corinthiens 
12). Et Dieu, quand il donne, il ne reprend pas --  Romains 11 : 29 : « Car les dons et 
l’appel de Dieu sont irrévocables. » 
 
        Le prédicateur (ou l’enseignant), appelé et équipé par Dieu, doit prendre son 
ministère très au sérieux, car le troupeau est nourri par ce qu’il lui apporte à chaque 
réunion  --  Romains 12; 7 : « … Que celui qui est appelé au ministère s’attache à son 
ministère; que celui qui enseigne s’attache à son enseignement…»  Et, s’il est sérieux et 
dévoué, il n’a pas à s’inquiéter  --  Jean 14 : 26 : « Mais le consolateur, L’Esprit-Saint, que 
le Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses, et vous rappellera tout ce 
que je vous ai dit. »   L’enseignant (le prédicateur), comme pour tous les autres dons 
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spirituels, reçoit de Dieu sa part de lumière, de foi, de grâce, d’onction, d’œuvres 
préparées d’avance, pour le bien-être des brebis  --   Éphésiens 4 : 7 : « Mais à chacun 
de nous la grâce a été donnée selon la mesure du don de Christ. » 
 

***  Personne ne peut s’arroger lui-même le fait d’être enseignant de la 
Parole, ou prédicateur, ou d’avoir un don spirituel qu’il n’a pas reçu : 
 

--  Jean 15 : 16 : « Ce n’est pas vous qui m’avez choisi; mais moi, je vous ai choisis, et je 
vous ai établis, afin que vous alliez, et que vous portiez du fruit, et que votre fruit 
demeure, afin que ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donne. » 
 

--  Nombres 16 : 28 : « Moïse dit : À ceci vous connaîtrez que l’Éternel m’a envoyé pour 
faire toutes ces choses, et que je n’agis pas de moi-même. » 
 

--  Deutéronome 18 : 5 : « … Car c’est lui que l’Éternel, ton Dieu, a choisi entre toutes les 
tribus, pour qu’il fasse le service au nom de l’Éternel, lui et ses fils, à toujours. » 
 

--  2 Corinthiens 10 : 12-17-18 : « Nous n’osons pas nous égaler ou nous comparer à 
quelques-uns de ceux qui se recommandent eux-mêmes. Mais, en se mesurant à leur 
propre mesure et en se comparant à nous-mêmes, ils manquent d’intelligence… Que 
celui qui se glorifie se glorifie dans le Seigneur. Car ce n’est pas celui qui se 
recommande lui-même qui est approuvé, c’est celui que le Seigneur recommande. » 
 

***  Le Saint-Esprit lui-même confirme les appels dans le cœur des 
membres de l’église, et les auditeurs de l’assemblée savent lorsqu’un frère 
a reçu le don d’enseignant ou de prédicateur : 
 

--  3 Jean : 12 : « Tous, et la vérité elle-même (Jésus), rendent un bon témoignage à 
Démétrius; nous aussi, nous lui rendons témoignage, et tu sais que notre témoignage 
est vrai. » 
 

--  2 Cor 2 : 14-15 : « Grâces soient rendues à Dieu, qui nous fait toujours triompher en 
Christ, et qui répand par nous en tout lieu l’odeur de sa connaissance !  Nous sommes, 
en effet, pour Dieu le parfum de Christ, parmi ceux qui sont sauvés et parmi ceux qui 
périssent… » 
 

--  Matthieu 10 : 40 : « Celui qui vous reçoit me reçoit, et celui qui me reçoit, reçoit celui 
qui m’a envoyé. » 
 

--  Josué 4 : 14 : « En ce jour-là, l’Éternel éleva Josué aux yeux de tout Israël; et ils le 
craignirent, comme ils avaient craint Moïse, tous les jours de sa vie. » 
 

--  Esdras 7 : 6 : « Cet Esdras vint de Babylone : c’était un scribe versé dans la loi de 
Moïse, donné par l’Éternel, le Dieu d’Israël. Et comme la main de l’Éternel, son Dieu, 
était avec lui, le roi lui accorda tout ce qu’il avait demandé. » 
 

--   2 Corinthiens 3 : 1 à 4 : « Commençons-nous de nouveau à nous recommander nous-
mêmes ?  Ou avons-nous besoin, comme quelques-uns, de lettres de recommandation 
auprès de vous, ou de votre part ?  C’est vous qui êtes notre lettre, écrite dans nos 
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cœurs, commue et lue de tous les hommes. Vous êtes manifestement une lettre de 
Christ, écrite par notre ministère, non avec de l’encre, mais avec l’Esprit du Dieu vivant,  
non sur des tables de pierre, mais sur des tables de chair, sur les cœurs. Cette assurance-
là, nous l’avons par Christ auprès de Dieu. » 
 
        Tous les dons, naturels et surnaturels, viennent de Dieu; tout ce qui est bon et utile 
vient de Dieu, qui, en plus, comme on l’a vu, ne regarde nullement aux apparences : 
 

--  Daniel 4 : 17 : « Cette sentence est un décret de ceux qui veillent, cette résolution est 
un ordre des saints, afin que les vivants sachent que le Très-Haut domine sur le règne 
des hommes, qu’il le donne à qui il lui plaît, et qu’il y élève le plus vil des hommes. » 
 

--  Romains 12 : 3 : « Par la grâce qui m’a été donnée, je dis à chacun de vous de n’avoir 
pas de lui-même une trop haute opinion, mais de revêtir des sentiments modestes, selon 
la mesure de foi que Dieu a départie à chacun. » 
     
        Et le Seigneur nous demande même de fuir les faux enseignants, prédicateurs 
improvisés et faux prophètes  --  Proverbes 19 : 27 : « Cesse, mon fils, d’écouter 
l’instruction, si c’est pour t’éloigner des paroles de la science. »  
 
        Enfin, voici quelques autres versets, qui démontrent le choix souverain de Dieu en 
ce qui concernent les appels, les dons spirituels, les choses à accomplir, incluant la 
prédication, l’enseignement : 
 

--  Éphésiens 3 : 7 - 8 : « … Dont j’ai été fait ministre selon le don de la grâce de Dieu, qui 
m’a été accordée par l’efficacité de sa puissance. À moi, qui suis le moindre de tous les 
saints, cette grâce a été accordée d’annoncer aux païens les richesses 
incompréhensibles de Christ. » 
 

--  Éphésiens 4 : 7 : « Mais à chacun de nous la grâce a été donnée selon la mesure du 
don de Christ. » 
 

--  Nombre 17 : 5 : « L’homme que je choisirai sera celui dont la verge fleurira, et je ferai 
cesser devant moi les murmures que profèrent contre vous les enfants d’Israël. » 
 

--  1 Corinthiens 7 : 17 : « Seulement, que chacun marche selon la part que le Seigneur 
lui a faite, selon l’appel qu’il a reçu de Dieu. C’est ainsi que je l’ordonne dans toutes les 
églises. » 
 

--  1 Corinthiens 12 : 18 et 28 : « Maintenant Dieu a placé chacun des membres dans le 
corps comme il a voulu…  Et Dieu a établi dans l’Église premièrement des apôtres 
(aujourd’hui des missionnaires), deuxièmement des prophètes, troisièmement des 
docteurs (enseignants), ensuite ceux qui ont le don des miracles, puis ceux qui ont le don 
de guérir, de secourir, de guider, de parler diverses langues. »   --  Nous en reparlerons 
au chapitre 8. 
 

--  2 Corinthiens 4 : 5 à 7 : « Nous ne nous prêchons pas nous-mêmes; c’est Jésus-Christ 
le Seigneur que nous prêchons, et nous nous disons vos serviteurs à cause de Jésus. Car 
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Dieu, qui a dit : La lumière brillera au sein des ténèbres!  a fait briller la lumière dans 
nos cœurs pour faire resplendir la connaissance de la gloire de Dieu sur la face de 
Christ. » 
 

--  Daniel 1 : 17 : « Dieu accorda à ces quatre jeunes gens de la science, de l’intelligence 
dans toutes les lettres, et de la sagesse; et Daniel expliquait toutes les visions et tous les 
songes. » 
 

        Et d’où nous vient la connaissance de la vérité ?  --  Tite 1 :1 : « Paul, serviteur de 
Dieu, et apôtre de Jésus-Christ pour la foi des élus et la connaissance de la vérité qui est 
selon la piété…»  Nous approfondirons ce thème dans le chapitre suivant.  Il convient 
aussi de noter que les couronnes que recevra tout serviteur de Dieu seront en fonction 
de son obéissance, et non pas en fonction des dons qu’il a reçus. C’est ce qu’explique  la 
parabole des talents reçus (Matthieu 25 : 14 à 28). 
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Cinquième chapitre : Communion et connaissance de Dieu : s’approcher de 
                                          Dieu, chercher la face de Dieu…  
 
         D’abord, celui qui enseigne doit chercher la face du Seigneur, tous les jours, autant 
que faire se peut !  Il doit avoir un culte personnel intense, le matin de préférence,  en 
commençant la journée: méditer la parole, la « manger », prier, intercéder, se 
concentrer le plus possible sur Christ.  Son temps personnel avec Dieu est plus 
important que tout activisme religieux et que toutes les autres tâches auxquelles il est 
appelé à accomplir. C’est le temps où il reçoit les messages que Dieu veut qu’il 
transmette aux brebis  ---  Psaumes 73 : 28 : « Pour moi, m’approcher de Dieu, c’est 
mon bien : Je place mon refuge dans le Seigneur, l’Éternel, afin de raconter toutes tes 
œuvres. » Si l’enseignant ne reçoit pas de Dieu ce que Dieu fait, ce qu’Il veut faire, ce 
qu’Il veut dire, il n’a rien à apporter à ses brebis. Et l’enseignant doit lui-même être en 
règle et en communion avec son Dieu, pour pouvoir entendre sa voix  --  Jacques 4 : 8 : « 
Approchez-vous de Dieu, et il s’approchera de vous. Nettoyez vos mains, pécheurs; 
purifiez vos cœurs, hommes irrésolus ». L’enseignant, à l’instar de tous les chrétiens, est 
aussi un pécheur, et il doit toujours faire le point avec Dieu quant à son état spirituel, 
afin de pouvoir recevoir sa communication. Car l’enseignant, comme pour tout autre 
croyant, doit être lavé lui-même par l’eau pure de la parole  --  Hébreux 10 : 22 : « … 
Approchons-nous donc avec un cœur sincère, dans la plénitude de la foi, les cœurs 
purifiés d’une mauvaise conscience, et le corps  (de Christ)  lavé d’une eau pure. » 
 
        Le passage de Malachie 3 : 10 à 12  et  16 à 18 explique bien le combat spirituel que 
doit livrer tout enseignant de la Parole de Dieu, et comment il peut parvenir à être 
efficace dans son appel  --  verset 10 : « Apportez à la maison du trésor toutes les 
dîmes… »  =  sous l’ancienne Alliance, qui reflétait d’abord et avant tout un royaume 
terrestre, les dîmes étaient terrestres et légales : dîmes des récoltes, des troupeaux, des 
biens, de l’or, etc. Aujourd’hui, sous la nouvelle Alliance, comment peut-on transposer 
ce verset pour un royaume spirituel, qui n’est plus régi par des lois, mais par la présence 
de l’Esprit ?   Pour nous, les dîmes peuvent d’abord représenter une partie de notre 
temps (sans mettre de pourcentage précis), pour rechercher le Seigneur; une sorte de 
dîme prise sur toutes nos heures perdues à des choses futiles et secondaires, et qui 
pourrait servir à la prière et à la méditation biblique; des temps pour nous approcher de 
Dieu; chacun décide combien de temps il veut passer avec Dieu dans sa journée.  Les 
Musulmans, qui ne connaissent ni ne cherchent Dieu (Allah est une invention de l’âme 
humaine déchue, inspirée par un « Ange de lumière déchu »), s’imposent de prier cinq 
fois par jour !  Et nous, qui connaissons le vrai Dieu !?  Évidemment, nos dîmes 
aujourd’hui peuvent aussi représenter la charité envers des frères et sœurs dans le 
besoin, une offrande à un serviteur de Dieu ou à un ministère que nous savons conduit 
par Dieu, le tout fait sous l’impulsion de l’Esprit, dans la discrétion, l’humilité, la liberté 
et la joie en Christ (et non pas comme quelque chose d’obligé ou de forcé  -- voir mon 
document no 10, sur la libéralité et la dîme). 
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        Et la suite du verset 10 :  « … Afin qu’il y ait de la nourriture dans ma maison… »         
-- Sous l’ancienne Alliance, la maison du Seigneur était un temple fait de bois et de 
pierre; sous la nouvelle alliance, la maison du Seigneur, c’est nous, qui sommes le 
temple du Saint-Esprit.  Selon la 2e phrase du verset 10, il faut qu’il y ait de la nourriture 
dans la maison = en nous !  Quelle est donc cette nourriture ?  Jésus a dit qu’il est le Pain 
de vie, et que sa Parole est une nourriture  =  donc il nous faut nous approcher de Dieu 
dans nos temps de prière et de méditation biblique pour recevoir cette nourriture… Le 
rôle de l’enseignant ou du prédicateur est justement d’apporter une nourriture bonne 
et fraîche à son troupeau; mais pour ce faire, il doit d’abord la recevoir de l’Esprit de 
Dieu…  Quel est alors le résultat du verset 10a ?  Ce sont les versets 10b à 12  et  versets 
16 à 18 : « Mettez-moi  de la sorte à l’épreuve (par notre recherche de Dieu et nos 
temps de prière…), dit l’Éternel des armées. Et vous verrez si je n’ouvre pas pour vous les 
écluses des cieux, si je ne répands pas sur vous la bénédiction en abondance. Pour vous 
je menacerai celui qui dévore (Satan et son armée),  et il ne vous détruira pas les fruits 
de la terre, et la vigne (le travail dans la moisson du Seigneur) ne sera pas stérile dans 
vos campagnes (églises), dit l’Éternel des armées. Toutes les nations vous diront heureux, 
car vous serez un pays de délices, dit l’Éternel des armées (pour nous = plénitude du 
Saint-Esprit) …  Alors ceux qui craignent l’Éternel se parlèrent l’un à l’autre; l’Éternel fut 
attentif, et il écouta ( = « Approchez-vous de Dieu et il s’approchera de vous »); et un 
livre de souvenir fut écrit devant lui pour ceux qui craignent l’Éternel et qui honorent son 
nom (chercher la face de Dieu est une façon de l’honorer).  Ils seront à moi, dit l’Éternel 
des armées, ils m’appartiendront, au jour que je prépare; j’aurai compassion d’eux, 
comme un homme a compassion de son fils qui le sert. Et vous verrez de nouveau la 
différence entre le juste et le méchant, entre celui qui sert Dieu et celui qui ne le sert 
pas. »    
 
        Jésus nous a aussi donné l’exemple, pour tout serviteur qui veut vraiment être utile 
et efficace dans son service envers les brebis  --  Luc 6 : 12 - 47 - 48 : « En ce temps-là, 
Jésus se rendit sur la montagne pour prier, et il passa toute la nuit à prier Dieu…  Je vous 
montrerai à qui est semblable tout homme qui vient à moi, entend mes paroles, et les 
met en pratique. Il est semblable à un homme qui, bâtissant une maison, a creusé, 
creusé profondément, et a posé le fondement sur le roc. Une inondation est venue, et le 
torrent s’est jeté contre cette maison, sans pouvoir l’ébranler, parce qu’elle était bien 
bâtie. » 
 
        Il y a de nombreuses raisons pour tout serviteur de Dieu, et pour l’enseignant en 
particulier, de chercher la face de Dieu et de prendre du temps avec lui  --  Psaumes 
119 :  111 - 162 - 165 : «  Tes préceptes sont pour toujours mon héritage, car ils sont la 
joie de mon cœur…  Je me réjouis de ta parole, comme celui qui trouve un grand butin… 
Il y a beaucoup de paix pour ceux qui aiment ta loi (la Bible), et il ne leur arrive aucun 
malheur (que Dieu ne peut pas les aider à surmonter). »  Les enseignants et prédicateurs 
doivent chercher Dieu, car, comment un prédicateur peut-il bénir les brebis, s’il n’a pas 
lui-même reçu la lumière de Dieu ?  Le rôle de l’enseignant est de connaître Dieu pour 
pouvoir le faire connaître ensuite aux brebis --  2 Pierre 1 : 2 - 3 : « Que la grâce et la 
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paix vous soient multipliées par la connaissance de Dieu et de Jésus notre Seigneur !  Sa 
divine puissance nous a donné tout ce qui contribue à la vie et à la piété, au moyen de la 
connaissance de celui qui nous a appelés par sa propre gloire et par sa vertu…»  --  
Deutéronome 5 : 27 : « Approche, toi, et écoute tout ce que dira l’Éternel, notre Dieu; 
tu nous rapporteras toi-même tout ce que te diras l’Éternel, notre Dieu; nous 
l’écouterons, et nous le ferons. »   Un bon dialogue avec Dieu est primordial. 
 
        Voici d’autres versets montrant que l’enseignant doit avant tout s’approcher de 
Dieu, chercher la face de Dieu, prendre du temps en sa présence (évidemment cela vaut 
pour tous les chrétiens et l’accomplissement des autres dons) : 
 

--  Jérémie 29 : 13 : « Vous me chercherez, et vous me trouverez, si vous me cherchez de 
tout votre cœur. » 
 

--  Lamentations de Jérémie 3 : 25 - 26 : « L’Éternel a de la bonté pour qui espère en lui, 
pour l’âme qui le cherche. Il est bon d’attendre en silence le secours de l’Éternel. » 
 

--  Hébreux 11 : 6 : « Or, sans la foi, il est impossible de lui être agréable; car il faut que 
celui qui s’approche de Dieu croie que Dieu existe, et qu’il est le rémunérateur de ceux 
qui le cherchent. » 
 

--  Psaumes 105 : 3 - 4 : « Glorifiez-vous de son saint nom !  Que le cœur de ceux qui 
cherchent l’Éternel se réjouisse !  Ayez recours à l’Éternel et à son appui, cherchez 
continuellement sa face ! » 
 

--  Psaumes 22 : 27 : « Les malheureux mangeront et se rassasieront, ceux qui cherchent 
l’Éternel le célébreront, que votre cœur vive à toujours ! » 
 

--  Josué 3 : 9 : « Josué dit aux enfants d’Israël : Approchez, et écoutez les paroles de 
l’Éternel, votre Dieu. » 
 

--  Psaumes 27 : 8 : « Mon cœur dit de ta part : Cherchez ma face !  Je cherche ta face, ô 
Éternel. » 
 

--  Psaumes 63 : 2 - 3 : « Ô Dieu !  tu es mon Dieu, je te cherche; mon âme a soif de toi, 
mon corps soupire après toi, dans une terre aride, desséchée, sans eau. Ainsi je te 
contemple dans le sanctuaire, pour voir ta puissance et ta gloire. » 
 

--  Proverbes 28 : 5 : « Les hommes  livrés au mal ne comprennent pas ce qui est juste, 
mais ceux qui cherchent l’Éternel comprennent tout. » 
 

--  Proverbes 30 : 5 : « Toute parole de Dieu est éprouvée. Il est un bouclier pour ceux 
qui cherchent en lui un refuge. » 
 

--  Matthieu 7 : 7 - 8 : « Demandez, et l’on vous donnera; cherchez, et vous trouverez; 
frappez, et l’on vous ouvrira. Car quiconque demande reçoit, celui qui cherche trouve, et 
l’on ouvre à celui qui frappe. » 
 

--  Colossiens 3 : 1 - 2 : « Si donc vous êtes ressuscités avec Christ, cherchez les choses 
d’en haut, où Christ est assis à la droite de Dieu. Attachez-vous aux choses d’en haut, et 
non à celles qui sont sur la terre. » 
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--  Ésaïe 48 : 16 : « Approchez-vous de moi, et écoutez !  Dès le commencement, je n’ai 
point parlé en cachette, dès l’origine de ces choses, j’ai été là. Et maintenant, le 
Seigneur, l’Éternel, m’a envoyé avec son Esprit. » 
 

--  Psaumes 17 : 15 : « Pour moi, dans la justice, je verrai ta face; dès le réveil, je me 
rassasierai de ton image. » 
 

--  Psaumes 119 : 135 : «Fais luire ta face sur ton serviteur, et enseigne-moi tes statuts. » 
 

--  Proverbes 8 : 17 et 35 : « J’aime ceux qui m’aiment, et ceux qui me cherchent me 
trouvent… Car celui qui me trouve a trouvé la vie, et il obtient la faveur de l’Éternel. » 
 

--  2 Chroniques 12 : 14 : « Il fit le mal, parce qu’il n’appliqua pas son cœur à chercher 
l’Éternel. » 
 

--  Osée 6 : 3 : « Connaissons, cherchons à connaître l’Éternel; sa venue est aussi 
certaine que celle de l’aurore. Il viendra pour nous comme la pluie, comme la pluie du 
printemps qui arrose la terre. » 
 

--  Exode 33 : 11a : « L’Éternel parlait avec Moïse face à face, comme un homme parle à 
son ami. » 
 

--  Psaumes 34 : 5 à 12 : « J’ai cherché l’Éternel, et il m’a répondu;  il m’a délivré de 
toutes mes frayeurs. Quand on tourne vers lui les regards, on est rayonnant de joie, et le 
visage ne se couvre pas de honte. Quand un malheureux crie, L’Éternel entend, et il le 
sauve de toutes ses détresses. L’ange de l’Éternel campe autour de ceux qui le craignent, 
et il les arrache au danger. Sentez et voyez combien l’Éternel est bon !  Heureux 
l’homme qui cherche en lui son refuge !   Craignez l’Éternel, vous ses saints !  Car rien ne 
manque à ceux qui le craignent. Les lionceaux éprouvent la disette et la faim, mais ceux 
qui cherchent l’Éternel ne sont privés d’aucun bien. Venez, mes fils, écoutez-moi !  Je 
vous enseignerai la crainte de l’Éternel. » 
 

--  2 Chroniques 20 : 3 - 4 : « Dans sa frayeur, Josaphat se disposa à chercher Éternel, et 
il publia un jeûne pour tout Juda. Juda s’assembla pour invoquer l’Éternel, et l’on vint de 
toutes les villes de Juda pour chercher l’Éternel. » 
 

--  2 Chroniques 26 : 5 : « Il s’appliqua à rechercher Dieu pendant la vie de Zacharie, qui 
avait l’intelligence des visions de Dieu; et dans le temps où il rechercha l’Éternel, Dieu le 
fit prospérer. » 
 

--  Pour entrer dans la présence de Dieu, et dans une communion intense avec Lui, il faut 
souvent d’abord s’être repenti, avoir confessé ses péchés « connus » : Exode 40 : 31 - 
32 : « Moïse, Aaron et ses fils, s’y lavèrent les mains et les pieds; lorsqu’ils entrèrent 
dans la tente d’assignation et qu’ils s’approchèrent de l’autel (pour nous = entrer dans 
la présence de Dieu), ils se lavèrent (pour nous = par le sang de Christ), comme l’Éternel 
l’avait ordonné à Moïse. » 
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Sixième chapitre : Être serviteur selon le cœur de Dieu  
 
***  On peut commencer ce chapitre avec une petite méditation : 
 

1. Qu’est-ce qu’un vrai berger, un vrai enseignant, un vrai serviteur de Christ ? 

Job 29 : 11 à 16 et 24 - 25 : « L’oreille qui m’entendait me disait heureux, l’œil qui me 
voyait me rendait témoignage; car je sauvais le pauvre qui implorait du secours, et 
l’orphelin qui manquait d’appui. La bénédiction du malheureux venait sur moi; je 
remplissais de joie le cœur de la veuve. Je me revêtais de la justice et je lui servais de 
vêtement, j’avais ma droiture pour manteau et pour turban. J’étais l’œil de l’aveugle et 
le pied du boiteux. J’étais le père des misérables, j’examinais la cause de l’inconnu…  Je 
leur souriais quand ils perdaient courage, et l’on ne pouvait chasser la sérénité de mon 
front. J’aimais aller vers eux, et je m’asseyais à leur tête; j’étais comme un roi au milieu 
d’une troupe, comme un consolateur auprès des affligés. »  C’est un peu l’équivalent de 
Matthieu 25 : 34 à 40. 

2. Que fait et dit le Seigneur à celui qui veut le servir de tout son cœur, de toute son 
âme, de toute sa force et de toute sa pensée ? 

Zacharie 3 : 3 à 7 : « Or Josué était couvert de vêtements sales, et il se tenait debout 
devant l’ange. L’ange, prenant la parole, dit à ceux qui étaient devant lui : Ôtez-lui les 
vêtements sales !  Puis il dit à Josué : Vois, je t’enlève ton iniquité, et je te revêts 
d’habits de fête. Je dis : Qu’on mette sur sa tête un turban pur !  Et ils mirent un turban 
pur sur sa tête, et ils lui mirent des vêtements. L’ange de l’Éternel était là. L’ange de 
l’Éternel lui fit cette déclaration : Ainsi parle l’Éternel des armées : Si tu marches dans 
mes voies et si tu observes mes ordres, tu jugeras ma maison et tu garderas mes parvis, 
et je te donnerai libre accès parmi ceux qui sont ici. » 

3. Qu’est-ce qui en résulte ? 

Romains 16 : 20 : « Le Dieu de paix écrasera bientôt Satan sous vos pieds. Que la grâce 
de notre Seigneur Jésus-Christ soit avec vous ! » 
 
        L’enseignant et le prédicateur doivent chercher avant tout la gloire et la justice de 
Dieu et non pas leurs intérêts personnels; un don reçu de Dieu doit toujours servir en 
premier pour les autres  --  1 Corinthiens 14 : 12 : « De même vous, puisque vous aspirez 
aux dons spirituels, que ce soit pour l’édification de l’Église que vous cherchiez à en 
posséder abondamment. »  Un vrai serviteur vit par la foi  --  Jean 6 : 28 - 29 : « Ils lui 
dirent : Que devons-nous faire, pour accomplir les œuvres de Dieu ?  Jésus leur répondit : 
L’œuvre de Dieu, c’est que vous croyiez en celui qu’il a envoyé. »  Et ce n’est pas pour 
rien que Jésus nous dit  « Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas en tentation; 
l’esprit est bien disposé, mais la chair est faible »  (Marc 14 : 38).  
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        ***  Regardons quelques versets qui expliquent ce qu’est un cœur 
pour Dieu, ce qu’est un serviteur selon le cœur de Dieu, ce qui inclut 
l’enseignant, le prédicateur : 
 

--  Proverbes 28 : 13 : « Celui qui cache ses transgressions ne prospère point, mais celui 
qui les avoue et les délaisse obtient miséricorde. »  Il est important pour les bergers et 
les enseignants d’être transparents et de se mettre au même niveau que les autres… 
 

--  Marc 8 : 34 - 35 : « Puis, ayant appelé la foule avec ses disciples, il leur dit : Si 
quelqu’un veut venir après moi, qu’il renonce à lui-même, qu’il se charge de sa croix, et 
qu’il me suive. Car celui qui voudra sauver sa vie la perdra, mais celui qui perdra sa vie à 
cause de moi et de la bonne nouvelle la sauvera. » 
 

--  Psaumes 24 : 3 à 6 : « Qui pourra monter à la  montagne de l’Éternel ?  Qui s’élèvera 
jusqu’à son lieu saint ?  Celui qui a les mains innocentes et le cœur pur; celui qui ne livre 
pas son âme au mensonge, et qui ne jure pas pour tromper. Il obtiendra la bénédiction 
de l’Éternel, la miséricorde du Dieu de son salut. Voilà le partage de la génération qui 
l’invoque, de ceux qui cherchent ta face, de Jacob ! » 
 

--  Jean 9 : 31 et 33 : « Nous savons que Dieu n’exauce pas les pécheurs ( = ceux qui 
vivent dans le péché); mais, si quelqu’un l’honore et fait sa volonté, il l’exauce. » 
 

--  Jean 10 : 1 à 5 et 7 : « En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui n’entre pas par la 
porte dans la bergerie ( = Jésus),  mais qui y monte par ailleurs ( = par une autorité ou 
un diplôme des hommes, ou par ambition personnelle), est un voleur et un brigand. 
Mais celui qui entre par la porte (l’appel et le don reçu de Dieu) est le berger des brebis. 
Le portier lui ouvre, et les brebis entendent sa voix…  Et les brebis le suivent, parce 
qu’elles connaissent sa voix…  Jésus leur dit encore : En vérité, en vérité, je vous le dis, je 
suis la porte des brebis. » 
 

--  Jean 12 : 26 : « Si quelqu’un me sert, qu’il me suive; et là où je suis, là aussi sera mon 
serviteur. Si quelqu’un me sert, le Père l’honorera. » 
 

--  2 Cor. 4 : 2 : « Nous rejetons les choses honteuses qui se font en secret, nous n’avons 
point une conduite astucieuse, et nous n’altérons point la parole de Dieu. Mais en 
publiant la vérité, nous nous recommandons à toute conscience d’homme devant Dieu. » 
 

--  Matthieu 5 : 8 : « Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu !  ( = dès ici-
bas, et pas seulement au ciel) » 
 
        Après avoir lu ces versets, peut-être sommes-nous portés à penser qu’il y a là 
quelque chose d’impossible. Mais il faut comprendre toute la Bible, dans son entier et 
dans sa globalité. Avoir un cœur pur, cela ne veut pas dire être parfait. Avoir un cœur 
pur, c’est l’intention qu’il y a dans le cœur vis-à-vis de Dieu. Cela ne veut pas dire que le 
serviteur de Dieu ne pèche jamais. Il ne vit pas dans le péché, il ne pratique pas le 
péché, mais il peut avoir des manquements, des erreurs, des faiblesses. Prenons par 
exemple David, dont il avait, au dire même de la Bible, un cœur pour Dieu : il a fait une 
gaffe énorme dans l’affaire de Bath-Schéba et son mari (adultère et meurtre); il a fait 
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transporter l’Arche de l’alliance de la mauvaise façon (sans suivre la loi de Dieu); il a fait 
un dénombrement du peuple contrairement à la volonté de Dieu (acte de vanité), etc.  
Et pourtant le Seigneur dit de lui qu’il avait un cœur selon Son cœur !  Et pour nous, qui 
voulons servir le Seigneur de la meilleure façon possible, nous ne devons pas oublier 
quelle est notre condition face à Dieu, même si notre cœur est la demeure de Dieu sous 
la Nouvelle Alliance :   
 

--  1 Jean 1 : 8 à 10 : « Si nous disons que nous n’avons pas de péché, nous nous 
séduisons nous-mêmes, et la vérité n’est point en nous. Si nous confessons nos péchés, il 
est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité. Si nous 
disons que nous n’avons pas péché, nous le faisons menteur, et sa parole n’est point 
en nous. » 
 

--  Jacques 5 : 16 : « Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les uns pour 
les autres, afin que vous soyez guéris. La prière agissante du juste a une grande 
efficacité. »  
 
        Il ne faut jamais oublier que l’Église se compose de pécheurs, de malades, de mal 
foutus, de toutes sortes de gens tout croches, que Jésus sauve par grâce et en fait une 
famille spirituelle.  Alors, ceux qui dirigent, qui enseignent, qui prêchent, sont aussi des 
pécheurs, et il nous faut accepter qu’ils peuvent parfois avoir des faiblesses, des 
combats contre des tendances pécheresses, qu’ils ne sont pas toujours parfaits comme 
Jésus. Accepter que les autres, même ceux qui servent le Seigneur de tout leur cœur, 
puissent avoir des manquements et des faiblesses momentanées, est aussi un test pour 
notre sanctification et souvent un examen pour notre orgueil. Cela fait partie de notre 
apprentissage, qui nous demande d’aimer et de prier, au lieu de juger et rejeter. Nous 
devons nous soumettre les uns aux autres, malgré nos travers et nos manquements. 
L’amour de Dieu en nous doit être plus fort que nos déceptions, nos frustrations, voire 
notre orgueil blessé, quand on aperçoit les péchés des autres !  Car Dieu a choisi 
d’utiliser des êtres humains faibles et pécheurs pour bâtir et conduire son Église, de 
progrès en progrès, par l’accroissement de l’amour et les dons qu’il distribue selon son 
bon vouloir. C’est un défi pour nous tous, sachant que « l’esprit est prompt, mais la chair 
est faible. »  Il faut cependant que la sanctification des serviteurs de Dieu soit en 
progression, et non pas stagnante, ou en régression; car le bon exemple est important. 
 

--  1 Jean 2 : 5 : « Mais l’amour de Dieu est véritablement parfait en celui qui garde sa 
parole : par cela nous savons que nous sommes en lui. » 
 

--  Psaumes 139 : 23 - 24 : « Sonde-moi, ô Dieu, et connais mon cœur !  Éprouve-moi, et 
connais mes pensées !  Regarde si je suis sur une mauvaise voie, et conduis-moi sur la 
voie de l’éternité ! » 
 

--  1 Thessaloniciens 5 : 12 - 13 : « Nous vous prions, frères, d’avoir de la considération 
pour ceux qui travaillent parmi vous, qui vous dirigent dans le Seigneur, et qui vous 
exhortent. » 
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***  La responsabilité du berger, de l’enseignant, n’est pas facile; il doit 
paître le troupeau : 
 

--  2 Timothée 2 : 22 à 25 : « Fuis les passions de la jeunesse, et recherche la justice, la 
foi, l’amour, la paix, avec ceux qui invoquent le Seigneur d’un cœur pur. Repousse les 
discussions folles et inutiles, sachant qu’elles font naître des querelles (les divergences 
entre les dénominations sur plein de sujets secondaires). Or, il ne faut pas qu’un 
serviteur du Seigneur ait des querelles; il doit, au contraire, être affable pour tous, 
propre à enseigner, doué de patience; il doit redresser avec douceur les adversaires, 
dans l’espérance que Dieu leur donnera la repentance pour arriver à la connaissance de 
la vérité…» 
 

--  Matthieu 20 : 25 à 28 : « Jésus les appela, et dit : Vous savez que les chefs des nations 
les tyrannisent, et que les grands les asservissent. Il n’en sera pas de même au milieu de 
vous. Mais quiconque veut être grand parmi vous, qu’il soit votre serviteur; et 
quiconque veut être le premier parmi vous, qu’il soit votre esclave. C’est ainsi que le 
Fils de l’homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie comme la 
rançon de beaucoup. » 
 

--  1 Corinthiens 10 : 24 : « Que personne ne cherche son propre intérêt, mais que 
chacun cherche celui d’autrui. »  --  « Car on donnera à celui qui a; mais à celui qui n’a 
pas on ôtera même ce qu’il a (Marc 4 : 25). Dieu sonde les cœurs et accorde la 
repentance lorsque c’est nécessaire, puis la victoire… 
 

        ***  Le vrai serviteur de Dieu ne juge pas, il aime et il reconnaît les 
dons des autres : 
 

--  1 Cor. 16 : 14 : « Que tout ce que vous faites se fasse avec amour !  --   2 Chroniques 
27 : 6 : « Jotham devint puissant, parce qu’il affermit ses voies devant l’Éternel, son 
Dieu. »  Pourtant le Seigneur a dit : « Ce n’est ni par la puissance, ni par la force, mais 
c’est par mon Esprit, dit l’Éternel des armées » (Zacharie 4 :6).   Il ne s’agit donc pas de 
la force et des capacités de l’homme; il s’agit d’une puissance de témoignage à la gloire 
de Dieu et de son amour. C’est la puissance de Dieu, pas du moi, ni une puissance 
matérielle et financière, ni une puissance psychologique…  Tout ce qui est bon vient de 
Dieu. 
 

--  1 Jean 4 : 7 - 8 : « Bien-aimés, aimons-nous les uns les autres; car l’amour est de Dieu, 
et quiconque aime est né de Dieu et connaît Dieu. Celui qui n’aime pas n’a pas connu 
Dieu, car Dieu est amour. » 
 

--  Philippiens 2 : 5 : « Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ…» 
 

--  1 Jean 3 : 14 : « Nous savons que nous sommes passés de la mort à la vie, parce que 
nous aimons les frères. Celui qui n’aime pas demeure dans la mort. » 
 

--  Esdras 7 : 10 et 25 : « Car Esdras avait appliqué son cœur à scruter et à mettre en 
pratique la loi de l’Éternel, et à enseigner au milieu d’Israël les lois et les ordonnances… 
Et toi, Esdras, selon la sagesse de Dieu que tu possèdes, établis des juges et des 
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magistrats qui rendent la justice à tout le peuple de l’autre côté du fleuve, à tous ceux 
qui connaissent les lois de ton Dieu; et fais-les connaître à ceux qui ne les connaissent 
pas. »  Dans l’ancien Testament, Dieu appelait et habilitait des chefs et des dirigeants 
pour distribuer les tâches et responsabilités à ceux qui deviendraient des serviteurs de 
l’Éternel. Sous la Nouvelle Alliance, c’est Dieu lui-même qui distribue les fonctions et 
responsabilités pour le bénéfice du peuple de Dieu, par les différents dons qu’il accorde 
gratuitement à tous et à chacun.  Et le berger doit être capable et ouvert à reconnaître 
les dons des autres et à leur permettre de les mettre en pratique, ce qui n’est  
malheureusement pas le cas dans beaucoup d’églises, où le pasteur s’attribue presque 
toutes les fonctions et étouffe tout ce qui peut venir amoindrir son « trône » !  Car 
aimer, c’est aussi permettre aux autres d’exprimer les talents qu’ils ont reçus de Dieu en 
faveur des autres. Empêcher les croyants d’exercer les dons qu’ils ont reçus de Dieu est 
le contraire de l’amour; c’est de l’égocentrisme et une recherche de gloire personnelle.  
 

--  1 Jean 2 : 5 et 10 : « Mais l’amour de Dieu est véritablement parfait (par l’œuvre de 
Jésus) en celui qui garde sa parole : par cela nous savons que nous sommes en lui…  
Celui qui aime son frère demeure dans la lumière, et aucune occasion de chute n’est en 
lui. » 
 

--  1 Jean 3 : 11 et 16 : « Car ce qui vous a été annoncé et ce que vous avez entendu dès 
le commencement, c’est que nous devons nous aimer les uns les autres… Nous avons 
connu l’amour, en ce qu’il a donné sa vie pour nous; nous aussi, nous devons donner 
notre vie pour les frères… »  
 

--  Proverbes 17 : 17 : « L’ami aime en tout temps, et dans le malheur il se montre un 
frère. » 
   

*** Le vrai serviteur de Dieu, le vrai enseignant, est appelé à la lumière, à la 
persévérance et à la victoire : 
 

--  Jean 8 : 31 - 32 : « Et il dit aux Juifs qui avaient cru en lui : Si vous demeurez dans ma 
parole, vous êtes vraiment mes disciples; vous connaîtrez la vérité et la vérité vous 
affranchira. » 
 

--  2 Corinthiens 10 : 4 - 5 : « Car les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas 
charnelles; mais elles sont puissantes, par la vertu de Dieu…  et nous amenons toute 
pensée captive à l’obéissance de Christ. »  Voilà le rôle d’un vrai enseignement, d’une 
vraie prédication; elle touche les cœurs et change les vies.  
 

--  Job 17 : 9 : « Le juste (en Jésus) néanmoins demeure ferme dans sa voie, celui qui a les 
mains pures (par la foi en Jésus) se fortifie de plus en plus. » 
 

--  À l’instar de David, tout vrai serviteur de Dieu devrait pouvoir déclarer : « O Éternel! 
c’est à cause de ton serviteur, et selon ton cœur, que tu as fait toutes ces grandes 
choses, pour les lui révéler. »  (1 Chroniques 17 : 19) 
 

--  1 Jean 2 : 15 à 17 : « N’aimez point le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si 
quelqu’un aime le monde, l’amour du Père n’est point en lui; car tout ce qui est dans le 
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monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l’orgueil de la vie, ne vient 
point du Père, mais vient du monde. Et le monde passe, et sa convoitise aussi; mais celui 
qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement. » 
 

--  Même en ces temps de la fin, où tout semble s’écrouler, nous devons continuer de 
croire à Romains 11 : 5 : « De même aussi dans le temps présent, il y a un reste selon 
l’élection de la grâce. » 
 

--  Psaumes 66 : 18 - 19 : « Si j’avais conçu l’iniquité dans mon cœur, le Seigneur ne 
m’aurait pas exaucé. Mais Dieu m’a exaucé, il a été attentif à la voix de ma prière. » 
Encore une fois, il faut souligner qu’un vrai serviteur de Dieu peut glisser 
momentanément dans un péché quelconque, mais son cœur et sa pensée demeurent 
totalement focalisés sur le Seigneur. Il ne manque pas de confesser ses péchés au 
Seigneur et s’humilier devant Lui, afin de revenir dans sa communion, et de continuer à 
le servir avec un cœur pur. Car un cœur pur, c’est un cœur tourné totalement vers Dieu, 
malgré toutes les faiblesses, les embûches, les erreurs…  L’apôtre Paul, par l’Esprit de 
Dieu, déclare lui-même : « Ce qui est bon, je le sais, n’habite pas en moi, c’est-à-dire 
dans ma chair; j’ai la volonté, mais non le pouvoir de faire le bien (Romains 7 : 18). 
 

--  Psaumes 32 : 1 - 2 - 11 : « Heureux celui à qui la transgression est remise, à qui le 
péché est pardonné !  Heureux l’homme à qui l’Éternel n’impute pas l’iniquité, et dans 
l’esprit duquel il n’y a point de fraude !  … Justes, réjouissez-vous en L’Éternel et soyez 
dans l’allégresse !  Poussez des cris de joie, vous tous qui êtes droits de cœur ! »                         
Remarquons qu’au verset 11, il n’est pas écrit : qui ne faites jamais de péchés…  Les vrais 
serviteurs de Dieu sont justes seulement à cause de Jésus, qui amène leur pensée et 
leurs actions sous la coupe de sa grâce. 
 

--  Pour une œuvre importante, comme l’ouverture d’une nouvelle église, Dieu envoie 
souvent ses serviteurs par groupes de deux  --  Ecclésiaste 4 : 9 - 10 : « Deux valent 
mieux qu’un, parce qu’ils retirent un bon salaire de leur travail. Car, s’ils tombent, l’un 
relève son compagnon; mais malheur à celui qui est seul et qui tombe, sans avoir un 
second pour le relever ! » 
 

--  2 Timothée 4 : 8 : « Désormais, la couronne de justice m’est réservée; le Seigneur, le 
juste juge, me la donnera dans ce jour-là, et non seulement à moi, mais encore à tous 
ceux qui auront aimé son avènement. » 
 

***  Le serviteur de Dieu fait preuve d’humilité et de dévouement : 
 

--  Jérémie 3 : 15 : « Je vous donnerai des bergers selon mon cœur, et ils vous paîtront 
avec intelligence et avec sagesse. » 
 

--  Psaumes 51 : 19 : « Les sacrifices qui sont agréables à Dieu, c’est un esprit brisé : O 
Dieu !  tu ne dédaignes pas un cœur brisé et contrit. » 
 

--  Proverbes 18 : 12 : « Avant la ruine, le cœur de l’homme s’élève; mais l’humilité 
précède la gloire. » 
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--  2 Corinthiens 12 : 5 à 10 : « Je me glorifierai d’un tel homme, mais de moi-même je ne 
me glorifierai pas, sinon de mes infirmités. Si je voulais me glorifier, je ne serais pas un 
insensé, car je dirais la vérité; mais je m’en abstiens, afin que personne n’ait à mon sujet 
une opinion supérieure à ce qu’il voit en moi ou à ce qu’il entend de moi. Et pour que je 
ne sois pas enflé d’orgueil, à cause de l’excellence de ces révélations, il m’a été mis une 
écharde dans la chair, un ange de Satan pour me souffleter et m’empêcher de 
m’enorgueillir.  Trois fois j’ai supplié le Seigneur de l’éloigner de moi, et il m’a dit : Ma 
grâce te suffit, car ma puissance s’accomplit dans la faiblesse. Je me glorifierai donc 
bien plus volontiers de mes faiblesses, afin que la puissance de Christ repose sur moi. 
C’est pourquoi je me plais dans les faiblesses, dans les outrages, dans les calamités, dans 
les persécutions, dans les détresses, pour Christ; car, quand je suis faible, c’est alors que 
je suis fort. » 
 

--  L’attitude fondamentale de celui qui veut servir Dieu réellement est Psaumes 51 : 8 
et 12 : « Mais tu veux que la vérité soit au fond du cœur : fais donc pénétrer la sagesse 
au-dedans de moi !  … O Dieu! crée en moi un cœur pur, renouvelle en moi un esprit bien 
disposé. » 
 

--  Galates 1 : 10 et 15 à 17 : « Et maintenant, est-ce la faveur des hommes que je désire 
ou celle de Dieu ?  Est-ce que je cherche à plaire aux hommes ?  Si je plaisais encore aux 
hommes, je ne serais pas serviteur de Christ…  Mais, lorsqu’il plut à celui qui m’avait mis 
à part dès le sein de ma mère, et qui m’a appelé par sa grâce, de révéler en moi son Fils, 
afin que je l’annonce parmi les païens, aussitôt, je ne consultai ni la chair ni le sang, et 
je ne montai point à Jérusalem vers ceux qui furent apôtres avant moi, mais je partis 
pour l’Arabie. Puis je revins encore à Damas. » 
 

--  Proverbes 29 : 5 et 23 : « Un homme qui flatte son prochain tend un filet sous ses 
pas… L’orgueil d’un homme l’abaisse, mais celui qui est humble d’esprit obtient la gloire 
(de Dieu).» 
 

--  Romains 11 : 36 : « C’est de lui, par lui, et pour lui que sont toutes choses. À lui la 
gloire dans tous les siècles! Amen! » 
 

--  1 Pierre 5 : 2 - 3  et  6 à 8 : « Paissez le troupeau de Dieu qui est sous votre garde, non 
par contrainte, mais volontairement, selon Dieu; non pour un gain sordide, mais avec 
dévouement; non comme dominant sur ceux qui vous sont échus en partage, mais en 
étant les modèles du troupeau…  Humiliez-vous donc sous la puissante main de Dieu, 
afin qu’il vous élève au temps convenable; et déchargez-vous sur lui de tous vos soucis, 
car lui-même prend soin de vous. Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde 
comme un lion rugissant, cherchant qui il dévorera. » 
 

***  Le serviteur de Dieu, le berger, l’enseignant, se fient totalement à 
Dieu, et il doivent agir comme Lui, par sa grâce et par son Esprit: 
 

--  Psaumes 78 : 52 à 54 : « Il fit partir son peuple comme des brebis, il les conduisit 
comme un troupeau dans le désert. Il les dirigea sûrement, pour qu’ils soient sans 
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crainte, et la mer couvrit leurs ennemis. Il les amena vers sa frontière sainte, vers cette 
montagne que sa droite a acquise ( = pour nous, la plénitude de Christ). » 
 

--  Romains 8 : 14 - 15 : « Car tous ceux qui sont conduits par l’Esprit de Dieu sont fils de 
Dieu. Et vous n’avez point reçu un esprit de servitude pour être encore dans la crainte; 
mais vous avez reçu un Esprit d’adoption, par lequel nous crions : Abba!  Père! » 
 

--  Jérémie 17 : 5 et 7 : « Ainsi parle l’Éternel : Maudit soit l’homme qui se confie dans 
l’homme, qui prend la chair pour appui, et qui détourne son cœur de l’Éternel !...  Béni 
soit l’homme  qui se confie dans l’Éternel, et dont l’Éternel est l’espérance ! »   
 

--  2 Corinthiens 13 : 4 : « Car il a été crucifié à cause de sa faiblesse, mais il vit par la 
puissance de Dieu; nous aussi, nous sommes faibles en lui, mais nous vivrons avec lui par 
la puissance de Dieu pour agir envers vous. » 
 

--  Zacharie 4 : 6b : « … Ce n’est ni par la puissance ni par la force, mais c’est par mon 
Esprit, dit l’Éternel des armées. » 
 

--  1 Chroniques 28 : 20 : « David dit à Salomon, son fils : Fortifie-toi, prends courage et 
agis; ne crains point et ne t’effraie point. Car l’Éternel Dieu, mon Dieu, sera avec toi; il 
ne te délaissera point, il ne t’abandonnera point, jusqu’à ce que tout l’ouvrage pour le 
service de la maison de l’Éternel soit achevé ( = Jésus va terminer l’œuvre qu’il a 
commencé en nous  --  Philippiens 1 : 6 : « Je suis persuadé que celui qui a commencé en 
vous cette bonne œuvre la rendra parfaite pour le jour de Jésus-Christ. »). » 
 

--   Psaumes 51 : 8 : « Mais tu veux que la vérité soit au fond du cœur : fais donc 
pénétrer la sagesse au-dedans de moi ! » 
 

--  Psaumes 119 : 102 à 104 : « Je ne m’écarte pas de tes lois (paroles), car c’est toi qui 
m’enseignes. Que tes paroles sont douces à mon palais, plus que le miel à ma bouche! 
Par tes ordonnances, je deviens intelligent, aussi je hais toute voie de mensonge. » 
 

***  Quel est l’environnement de celui qui sert vraiment le Seigneur, du 
vrai berger, du vrai pasteur, du vrai enseignant ?    
      

--  Proverbes 27 : 23 : « Connais bien chacune de tes brebis, donne tes soins à tes 
troupeaux… » 
 

--  Luc 6 : 45a : « L’homme bon (par et en Jésus) tire de bonnes choses du bon trésor de 
son cœur… » 
 

--  2 Chroniques 5 : 14 : « Les sacrificateurs ne  purent pas y rester pour faire le service, à 
cause de la nuée; car la gloire de l’Éternel remplissait la maison de Dieu (pour nous = 
notre cœur). » 
 

--  Ézéchiel 2 : 1 - 2 : « Il me dit : Fils de l’homme, tiens-toi sur tes pieds, et je te parlerai. 
Dès qu’il m’eut adressé ces mots, l’Esprit entra en moi et me fit tenir sur mes pieds; et 
j’entendis celui qui me parlait. » 
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Septième chapitre :  Une église vraie et vivante : le retour de l’Onction 
  
        Tout comme la « Shékhina », la gloire de Dieu, a quitté le Temple, quand les 
Israélites ont délaissé la Parole de Dieu pour se tourner vers les dieux païens, et sont 
devenus profondément désobéissants à Dieu, la gloire de Dieu, l’Onction de Jésus, a 
quitté la plupart de nos églises en Occident, parce que nous nous sommes trop 
imprégnés de la pensée, des méthodes, des formules et des systèmes du monde.  Pour 
que l’Onction revienne dans nos églises, et que nous sortions de la « routine religieuse», 
il faut qu’un réveil se produise, et le terrain propice à la « réception »  d’un réveil est  (il 
y a des items ci-dessous qui sont en même temps, et des prémices, et des résultats d’un 
réveil) : 
 

--  Un enseignement provenant de la parole révélée, et apporté avec le concours de 
      l’Esprit de Dieu et dans l’humilité; 
--  Unité dans l’Esprit des brebis;  des cœurs alignés sur Christ; 
--  Des cœurs brisés et contrits; de la repentance et de la transparence; 
--  Avoir faim et soif de Dieu; 
--  Culte personnel des croyants, de préférence à chaque jour : prière et méditation 
     biblique  --  Psaumes 119 : 97 : « Combien j’aime ta loi  (parole) !  Elle est tout le jour 
     l’objet de ma méditation. »  --  Matthieu 4 : 4 : « Jésus répondit : Il est écrit : 
     L’homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche  
     de Dieu. » 
--  Obéissance à l’ordre d’autorité que Dieu a établi pour son église (voir mon document 
     no 14); 
--  Des cœurs dévoués et magnanimes dans l’opération des dons spirituels et talents 
     reçus de Dieu; 
--  Jeûne individuel et collectif… 
--  Le Psaume 77 montre la nécessité et la réalité d’un réveil pour l’Église… 
 

***  Il y a plusieurs exemples de réveil dans la Bible, et ils proviennent la 
plupart du temps d’une repentance sincère, produite par le Saint-Esprit : 
 

--  Esdras 10 : 1 : « Pendant qu’Esdras, pleurant et prosterné devant la maison de Dieu, 
faisait cette prière et cette confession, il s’était rassemblé auprès de lui une foule très 
nombreuse de gens d’Israël, hommes, femmes et enfants, et le peuple répandait 
d’abondantes larmes. »  
 

--  2 Chroniques 6 : 26 à 31 : « Quand le ciel sera fermé et qu’il n’y aura point de pluie, 
à cause de leurs péchés contre toi, s’ils prient dans ce lieu et rendent gloire à ton nom, 
et s’ils se détournent de leurs péchés, parce que tu les auras châtiés, --  exauce-les des 
cieux, pardonne le péché de tes serviteurs et de ton peuple d’Israël, à qui tu enseignera 
la bonne voie dans laquelle ils doivent marcher, et fais venir la pluie sur la terre (pour 
nous = effusion de l’Esprit) que tu as donnée pour héritage à ton peuple !  Quand la 
famine, la peste, la rouille et la nielle, les sauterelles d’une espèce ou d’une autre, seront 
dans le pays, quand l’ennemi (pour nous = Satan et ses esprits méchants) assiégera ton 
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peuple dans son pays, dans ses portes, quand il y aura des fléaux ou des maladies 
quelconques, si un homme, si tout ton peuple d’Israël fait entendre des prières et des 
supplications, et que chacun reconnaisse sa plaie et sa douleur et étende les mains vers 
cette maison (pour nous = Jésus), exauce-le des cieux, du lieu de ta demeure, et 
pardonne; rends à chacun selon ses voies, toi qui connait le cœur de chacun, car seul tu 
connais le cœur des enfants des hommes; ainsi ils te craindront pour marcher dans tes 
voies (pour nous = en vivant la Parole) tout le temps qu’ils vivront dans le pays (pour 
nous = l’Église de Christ) que tu as donné à nos pères ! » 
 

--  2 Rois 23 : 25 : « Avant Josias, il n’y eu point de roi qui, comme lui, revienne à 
l’Éternel de tout son cœur, de toute son âme et de toute sa force, selon toute la loi de 
Moïse… » 
 

--  Et voici un exemple de prière pour recevoir de Dieu un réveil, d’abord dans le cœur 
de chacun, puis dans la communauté toute entière --  Psaumes 144 : 5 - 6 : « Éternel, 
abaisse tes cieux, et descends! Touche les montagnes ( = nos cœurs), et qu’elles soient 
fumantes ( = bouillants) !  Fais briller les éclairs, et disperse mes ennemis ( = Satan et ses 
esprits méchants) !  Lance tes flèches, et mets-les en déroute ( =  « Ne m’induis pas en 
tentation…») ! » 
 

--  Il y a aussi d’autres passages, que vous pourrez consulter dans votre Bible, dont :  
     2 Chroniques 7 : 13 - 14 ;  Actes 19 : 11 à 20 ;  Hébreux 3 : 7 à 15   
 

*** Un réveil est toujours initié par l’Esprit de Dieu, et est un appel à 
revenir à Lui : 
 

--  Jérémie 36 : 3 : « Quand la maison de Juda entendra tout le mal que je pense lui faire, 
peut-être que chacun reviendra de sa mauvaise voie; alors je pardonnerai leur iniquité 
et leur péché. » 
 

--  2 Chroniques chapitre 29 au complet… (verset 36 = « Ézéchias et tout le peuple se 
réjouirent de ce que Dieu avait bien disposé le peuple, car la chose se fit subitement. ») 
 

--  2 Chroniques 30 : 12 : « Dans Juda aussi la main de Dieu se déploya pour leur donner 
un même cœur et leur faire exécuter l’ordre du roi et des chefs, selon la Parole de 
l’Éternel. » Et au verset 25 nous voyons que le résultat de ce grand réveil fut une grande 
joie.  
 

--  Proverbes 1 : 20 à 23 : « La sagesse (Dieu) crie dans les rues, elle élève sa voie dans 
les places; elle crie à l’entrée des lieux bruyants; aux portes, dans la ville, elle fait 
entendre ses paroles : Jusqu’à quand, stupides, aimerez-vous la stupidité ?  Jusqu’à 
quand les moqueurs se plairont-ils à la moquerie, et les insensés haïront-ils la science (de 
Dieu) ? Tournez-vous pour écouter mes réprimandes !  Voici, je répandrai sur vous mon 
Esprit, je vous ferai connaître mes paroles… »  Dans le Proverbe 21 : 24, on parle aussi 
des moqueurs : « L’orgueilleux, le hautain, s’appelle un moqueur; il agit avec la fureur 
de l’arrogance. » 
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--  Zacharie 10 : 1 : « Demandez à l’Éternel la pluie, la pluie du printemps !  L’Éternel 
produira des éclairs, et il vous enverra une abondante pluie, il donnera à chacun de 
l’herbe dans son champ (pour nous  =  la présence de Dieu dans nos cœurs, sa parole 
révélée et ses œuvres puissantes et magnifiques). » 
 

-- Dans Ruth 1, on a au verset 1 une image du retour dans le monde du chrétien 
découragé : « Du temps des juges, il y eut une famine dans le pays. Un homme de 
Bethléem de Juda partit, avec sa femme (Ruth) et ses deux fils, pour faire un séjour dans 
le pays de Moab. »; puis, aux versets 6 et 7, on a une image du chrétien qui revient à 
Dieu :  « Puis elle (Ruth) se leva, elle et ses belles-filles, afin de quitter le pays de Moab, 
car elle apprit au pays de Moab que l’Éternel avait visité son peuple et lui avait donné 
du pain. Elle sortit du  lieu qu’elle habitait, accompagnée de ses deux belles-filles, et elle 
se mit en route pour retourner dans le pays de Juda. » 
 

--  Aggée 1 : 13 - 14 : « Aggée, envoyé de l’Éternel, dit au peuple, d’après l’ordre de 
l’Éternel : Je suis avec vous, dit l’Éternel. L’Éternel réveilla l’esprit de Zorobabel, fils de 
Schealthiel, gouverneur de Juda, et l’esprit de Josué, fils de Jotsadak, le souverain 
sacrificateur, et l’esprit de tout le reste du peuple. Ils vinrent, et ils se mirent à l’œuvre 
dans la maison de l’Éternel des armées (pour nous = l’Église), leur Dieu… » 
 

--  Malachie 3 : 7 : « Depuis le temps de vos pères, vous vous êtes écartés de mes 
ordonnances, vous ne les avez point observées. Revenez à moi, et je reviendrai à vous, 
dit l’Éternel des armées. » 
 

--  Il y a aussi d’autres passages, que vous pourrez consulter dans votre Bible, dont : 
      Apocalypse 2 : 2 à 7;  Hébreux 4 : 1 à 11 ;  Éphésiens 5 : 14 
 

***  Quel est le résultat d’un réveil : 
 

--  2 Rois 18 : 1 et 5 à 7a : « La troisième année d’Osée, fils d’Ela, roi d’Israël, Ézéchias, 
fils d’Achaz, roi de Juda, régna… Il mit sa confiance en l’Éternel, le Dieu d’Israël; et parmi 
tous les rois de Juda qui vinrent après lui ou qui le précédèrent, il n’y en eut point de 
semblable à lui. Il fut attaché à l’Éternel, il ne se détourna point de lui, et il observa les 
commandements que l’Éternel avait prescrits à Moïse. Et l’Éternel fut avec Ézéchias, qui 
réussit dans toutes ses entreprises… » 
 

--  Jérémie 32 : 39 à 41 : « Je leur donnerai un même cœur et une même voie, afin qu’ils 
me craignent toujours, pour leur bonheur et celui de leurs enfants après eux. Je traiterai 
avec eux une alliance éternelle (pour nous = un retour au premier amour), je ne me 
détournerai plus d’eux, je leur ferai du bien, et je mettrai ma crainte dans leur cœur, afin 
qu’ils ne s’éloignent pas de moi. Je prendrai plaisir à leur faire du bien, et je les planterai 
véritablement dans ce pays (pour nous = dans la présence de Jésus), de tout mon cœur 
et de toute mon âme. » 
 

--  Le résultat d’un réveil est toujours une église vraie et vivante  --  Actes 16 : 5 : « Les 
Églises se fortifiaient dans la foi, et augmentaient en nombre de jour en jour. »  --  
Philippiens 3 : 3 : « Car les circoncis, c’est nous, qui rendons à Dieu notre culte par 
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l’Esprit de Dieu, qui nous glorifions en Jésus-Christ, et qui ne mettons point notre 
confiance en la chair. »  
 

--  Malachie 4 : 2 : « Mais pour vous qui craignez mon nom, se lèvera le soleil de la 
justice, et la guérison sera sous ses ailes; vous sortirez, et vous sauterez comme les 
veaux d’une étable… » 
 

-- Psaumes 119 : 172 : « Que ma langue chante ta parole !  Car tous tes 
commandements sont justes. »  
 
        Toutes les églises qui démarrent actuellement (églises-maison ou autres) devraient 
être complètement délivrées de la « religion », des doctrines particulières et des usages 
particuliers des dénominations, des erreurs issues de l’influence du monde, et être 
construites sur une vision renouvelée en Jésus, et sur une foi profonde dans l’amour, 
comme un retour « au premier amour. »  Quand nous sommes sortis d’une 
dénomination particulière, pour des raisons valables et importantes, nous devons faire 
table rase du passé et d’un certain nombre de choses qui nous ont été inculquées, et qui 
ne sont pas fidèles à la Parole de Dieu, ou qui ne nourrissent pas vraiment les brebis du 
Seigneur. Si l’on est sorti d’une dénomination, il faut aussi que la dénomination sorte de 
nous !  Et revenir à la Parole de Dieu, qui ne trompe jamais.  
 
        La «religion» regarde toujours en bas, alors que Dieu veut que l’on regarde en 
haut  --  Actes 7 : 48 : « Mais le Très-Haut n’habite pas dans ce qui est fait de main 
d’homme… »  D’abord, l’église n’est pas un bâtiment, et dans une église vivante il n’y a 
pas de « pasteur one-man-show », parce que si une personne fait tout, il ne reste rien 
pour les autres, et cela ouvre la porte à la tentation de « faire » des choses qui ne sont 
pas de Dieu. Dans une église vivante, il y a de l’amour, de l’unité, de l’humilité et non 
pas un orgueil du salut; il y a de la miséricorde au lieu du jugement, de la transparence 
et de la véracité (Psaume 32), de la franchise, une bonne relation et une bonne 
communion avec Dieu, une vie abondante (les miracles des pains et poissons), une vie 
chrétienne en vérité et en réalité, exempte d’idolâtrie, un corps vivant (1 Corinthiens 
12 : 12 à 27), une famille spirituelle (1 Pierre 2 : 5), où tous les chrétiens sont égaux en 
valeur aux yeux de Dieu  --  2 Pierre 1 : 1 : « Simon Pierre, serviteur et apôtre de Jésus-
Christ, à ceux qui ont reçu en partage une foi du même prix que la nôtre, par la justice 
de notre Dieu et du Sauveur Jésus-Christ… »  
 

***  Voici, par quelques versets, les caractéristiques d’une vraie église, 
d’une église vivante : 
 

--  Actes 9 : 31 : « L’Église était en paix dans toute la Judée, la Galilée et la Samarie, 
s’édifiant et marchant dans la crainte du Seigneur, et elle s’accroissait par l’assistance 
du Saint-Esprit. » 
 

--  Éphésiens 2 : 6 : « Il nous a ressuscités ensemble, et nous a fait asseoir ensemble 
dans les lieux célestes, en Jésus-Christ… » 
 



 

40 
 

--  Philippiens 2 : 1 - 2 : « Si donc il y a quelque consolation en Christ, s’il y a quelque 
soulagement dans l’amour, s’il y a quelque communion d’esprit, s’il y a quelque 
compassion et quelque  miséricorde, rendez ma joie parfaite, ayant un même 
sentiment, un même amour, une même âme, une même pensée. » 
 

--  2 Corinthiens 13 : 11 : « Au reste, frères, soyez dans la joie, perfectionnez-vous, 
consolez-vous, ayez un même sentiment, vivez en paix; et le Dieu d’amour et de paix 
sera avec vous. » 
 

--  Galates 2 : 10 : « Ils nous recommandèrent seulement de nous souvenir des pauvres, 
ce que j’ai eu bien soin de faire. » 
 

--  1 Jean 3 : 17 - 18 : « Si quelqu’un possède les biens du monde, et que, voyant son frère 
dans le besoin, il lui ferme ses entrailles, comment l’amour de Dieu demeure-t-il en lui ?  
Petits enfants, n’aimons pas en paroles et avec la langue, mais en actions et avec 
vérité. » 
 

--  1 Jean 3 : 9 : « Quiconque est né de Dieu ne pratique pas le péché (ça ne veut pas dire 
qu’il n’en fait jamais), parce que la semence de Dieu demeure en lui; et il ne peut pécher 
(sinon il est très malheureux), parce qu’il est né de Dieu. » 
 

--  Deutéronome 14 : 2 : « Car tu es un peuple saint pour l’Éternel, ton Dieu; et l’Éternel, 
ton Dieu, t’a choisi, pour que tu sois un peuple qui lui appartienne entre tous les peuples 
qui sont sur la face de la terre (c’est le cas de l’Église depuis 2000 ans). » 
 

--  Actes 10 : 42 : « Et Jésus nous a ordonné de prêcher au peuple et d’attester que c’est 
lui qui a été établi par Dieu juge des vivants et des morts. » 
 

        Et pour que Dieu puisse vraiment bénir une assemblée, avec toute sa puissance, il 
nous faut refuser la « crainte des femmes », autant que la « crainte des hommes » !  
Quoique nous devions aimer nos femmes comme Christ a aimé l’Église, nous devons 
nous abstenir, sous le prétexte de leur plaire, de permettre à celles-ci de développer 
dans l’Église, des activités et responsabilités que Dieu ne leur a pas dévolues…  Ne 
jamais oublier que l’être humain, homme et femme, se compose de deux entités égales, 
mais différentes, avec des talents, responsabilités et devoirs différents. Comme je l’ai 
expliqué dans mon document no 14 : « Ligne d’autorité instituée par Dieu pour la 
famille et l’église », la femme peut accomplir dans l’Église une foule d’activités et de 
bienfaits en faveur des croyants, mais le Seigneur a réservé au moins deux fonctions 
pour l’homme seulement, ce qui est extrêmement clair dans le Nouveau Testament (1 
Timothée 2 : 11 - 12 et 1 Corinthiens 14 : 33 à 37).  Ce n’est quand même pas la fin du 
monde !  Et cela est un test d’obéissance  --  Deutéronome 12 : 32 : « Vous observerez et 
vous mettrez en pratique toutes les choses que je vous ordonne; vous n’y ajouterez rien, 
et vous n’en retrancherez rien. »   
 

        Tout cela s’est déroulé sans trop de problèmes depuis 2000 ans, jusqu’à ce que 
Satan introduise dans le monde puis dans une partie de l’Église une idéologie féministe 
envahissante, voire dominante !  Ceci étant dit, nous n’oublions pas que la femme a 
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rendu à l’Église depuis 2000 ans des services incroyables et innombrables, et nous nous 
en réjouissons.  Mais plaire à Dieu et être fidèle à sa Parole et à sa volonté doivent être 
notre priorité, évinçant toute  « crainte des femmes et des hommes ».  Jésus en 
premier, en toutes choses. La vie et la croissance des églises en dépendent. 
 

        Regardons ce qu’a écrit l’ancien prêtre catholique Richard Bennett, dans son livre 
« Église catholique, où vas-tu? », éditions Impact, 2010, page 24, et qui vaut aujourd’hui 
pour l’Église évangélique : « Le Christ Jésus a constamment fustigé et réprimandé les 
pharisiens, parce qu’ils mettaient leur tradition sur un pied d’égalité avec la Parole de 
Dieu, cherchant ainsi à corrompre le fondement même de la vérité, « annulant ainsi la 
parole de Dieu » par la tradition qu’ils avaient eux-mêmes établie. Ces traditions des 
pharisiens étaient des préceptes, des ordonnances et des règles religieuses que les 
savants et les enseignants religieux avaient développés au fil du temps. Elles se 
transmettaient oralement, et aussi par des écrits revus et corrigés de façon sélective, 
formant un ensemble véhiculant toute une culture. Celle-ci était devenue un code 
officiel d’interprétations et de directives pour la vie religieuse. Même les enseignements 
limpides des Écritures avaient fait l’objet d’un tri; on les avait modifiés au gré des goûts 
et des préférences des hommes. »  C’est exactement ce qui se passe aujourd’hui encore. 
 

        Considérons quel est l’état d’une grande partie de l’Église actuellement, et ce à quoi 
nous devons aspirer, individuellement et collectivement  --  Deutéronome 12 : 8 à 10 : « 
Vous n’agirez donc pas comme nous le faisons maintenant ici, où chacun fait ce qui lui 
semble bon, parce que vous n’êtes point encore arrivés dans le lieu de repos et dans 
l’héritage que l’Éternel, votre Dieu, vous donne (la joie, la paix et la victoire en Jésus-
Christ). Mais vous passerez le Jourdain (l’obstacle des compromis et désobéissances), et 
vous habiterez dans le pays dont l’Éternel, votre Dieu, vous accordera la possession (la 
plénitude de Christ); il vous donnera du repos, après vous avoir délivrés de tous vos 
ennemis qui vous entourent ( = les esprits méchants = la prière : « Délivre-nous du mal - 
ou du malin »), et vous vous établirez en sécurité. »  
 

        Pour ce qui est des temps de « chants et louanges » dans les assemblées, ils sont 
souvent trop longs, mal placés, routiniers, vides, sans onction; ils ressemblent souvent à 
un spectacle émotionnel et parfois même charnel, avec une série de répétitions 
harassantes et de vaines redites. Le Seigneur nous en parle à plusieurs reprises dans sa 
parole, surtout par les prophètes; nous ne citerons qu’un verset  --  Ecclésiaste 7 : 5 :  
«Mieux vaut entendre la réprimande du sage que d’entendre le chant des insensés. »  
Nous devrions louer le Seigneur de façon plus simple, convaincue, profonde, et à des 
moments différents dans les réunions. Chanter pour chanter, ou parce qu’Il faut bien 
chanter, par habitude, ne donne rien; ça doit venir du cœur, d’un cœur sincère tourné 
vers Dieu, et non pas d’une activité traditionnelle (voir mon document no 8 : Vie 
d’église : le comportement des chrétiens lors des rencontres…). En plus, il y a 
maintenant des églises qui payent les membres de leur équipe de louange, comme pour 
des professionnels; la cupidité a remplacé l’onction. 
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Huitième chapitre :  Miracles, signes et prodiges…   
   
        Dans une église vivante, réveillée, où on donne un enseignement inspiré par le 
Saint-Esprit, et où les fidèles aiment et pratiquent la parole de Dieu, les miracles, signes 
et prodiges, sont quelque chose de normal; pas quelque chose d’exceptionnel, d’inédit, 
de surprenant ou d’inattendu, mais une normalité. De la première page de la Bible 
jusqu’à la dernière, il y a des miracles, des signes et des prodiges. Depuis 2000 ans, il y a 
eu des miracles, des signes et des prodiges, même si nous ne les connaissons pas 
beaucoup, ou si peu… Durant les derniers siècles, il y a eu des miracles, des signes et des 
prodiges, et beaucoup d’entre eux sont connus, grâce à l’amélioration des possibilités 
de communication… Et aujourd’hui, il y a encore des miracles, des signes et des 
prodiges, parce que  « Jésus est le même hier, aujourd’hui et éternellement…»  On n’a 
qu’à penser aux centaines d’apparitions de Jésus, de songes et de visions qui sont 
accordés à des Musulmans dans plusieurs pays, et qui produisent des conversions 
spectaculaires !  Dans les églises où on enseigne que les miracles ne valaient que pour le 
temps du début de l’Église, on colporte un mensonge cruel provenant de l’ennemi, pour 
garder les croyants dans une routine religieuse et l’apathie, et pour empêcher des gens 
de venir à Jésus. 
 
        Dans le Nouveau Testament, et même dans l’Ancien, nous avons une foule de 
versets et de passages qui démontrent que les miracles, les signes et les prodiges 
accompagnent, et doivent accompagner, la prédication de l’Évangile et un véritable 
enseignement de la Parole de Dieu. Nous ne pourrons pas les citer tous, il y en a trop, 
mais en voici quelques-uns : 
 

--  Actes 4 : 29 à 31 : « Et maintenant, Seigneur, vois leurs menaces, et donne à tes 
serviteurs (de tous les temps) d’annoncer ta parole avec une pleine assurance, en 
étendant ta main, pour qu’il se fasse des guérisons, des miracles et des prodiges, par le  
nom de ton saint serviteur Jésus. Quand ils eurent prié, le lieu où ils étaient assemblés 
trembla; ils furent tous remplis du Saint-Esprit, et ils annonçaient la parole de Dieu avec 
assurance. »  Cette parole est éternelle; elle vaut pour tous les disciples de Christ, pour 
toutes les époques. Nous devons aspirer à ce qu’elle s’accomplisse encore aujourd’hui 
dans nos assemblées, grandes ou petites. 
 

--  Actes 8 : 5 à 8 : « Philippe, étant descendu dans la ville de Samarie, y prêcha le Christ. 
Les foules tout entières étaient attentives à ce que disait Philippe, lorsqu’elles apprirent 
et virent les miracles qu’il faisait. Car des esprits impurs sortirent de plusieurs 
démoniaques, en poussant de grands cris, et beaucoup de paralytiques et de boiteux 
furent guéris. Et il y eut une grande joie dans cette ville. »  Nous voyons encore que les 
miracles accompagnent l’annonce de la parole de Dieu. Et il en sera ainsi jusqu’à la fin 
du monde actuel. 
 

--  Actes 14 : 3 et 8 à 10 : « Ils restèrent cependant assez longtemps à Icone, parlant avec 
assurance, appuyés sur le Seigneur, qui rendait témoignage à la parole de sa grâce et 
permettait qu’il se fasse par leurs mains des prodiges et des miracles… À Lystre, se 
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tenait assis un homme impotent des pieds, boiteux de naissance, et qui n’avait jamais 
marché. Il écoutait parler Paul. Et Paul, fixant les regards sur lui et voyant qu’il avait la 
foi pour être guéri, dit d’une voix forte : Lève-toi droit sur tes pieds. Et il se leva d’un 
bond et marcha. »   Ce qui s’est produit en réalité  =  2 Timothée 1 : 7 : « Car ce n’est pas 
un esprit de timidité que Dieu nous a donné; au contraire, son Esprit nous remplit de 
force, d’amour et de sagesse. » 
 

--  Hébreux 2 : 3 - 4 : « … Comment échapperons-nous en négligeant un si grand salut ?  
Le salut annoncé d’abord par le Seigneur, nous a été confirmé par ceux qui l’ont entendu, 
Dieu appuyant leur témoignage par des signes, des prodiges, et divers miracles, et par 
les dons du Saint-Esprit distribués selon sa volonté. »   Ce passage n’est-il pas un 
avertissement solennel à ceux qui enseignent que les miracles ne sont plus pour 
aujourd’hui ? 
 

--  Marc 16 : 17 - 18 et 20 : « Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront cru 
(depuis 2000 ans jusqu’à la fin du temps de l’Église) : en mon nom, ils chasseront les 
démons; ils parleront de nouvelles langues; ils saisiront des serpents; s’ils boivent 
quelque breuvage mortel (ou reçoivent un vaccin néfaste par ignorance !), il ne leur fera 
point de mal; ils imposeront les mains aux malades, et les malades seront guéris… Et ils 
s’en allèrent prêcher partout. Le Seigneur travaillait avec eux, et confirmait la parole par 
les miracles qui l’accompagnaient. » 
 

--  Josué 3 : 5  et 4 : 24: « Josué dit au peuple : Sanctifiez-vous, car demain l’Éternel fera 
des prodiges au milieu de vous….  Afin que tous les peuples de la terre sachent que la 
main de l’Éternel est puissante, et afin que vous ayez toujours la crainte de l’Éternel, 
votre Dieu. » 
 

--  2 Corinthiens 12 : 12 : « Les preuves de mon apostolat ont éclaté au milieu de vous 
par une patience à toute épreuve, par des signes, des prodiges et des miracles. » 
 

-- Galates 3 : 2 et 5 : « Voici seulement ce que je veux apprendre de vous : Est-ce par les 
œuvres de la loi que vous avez reçu l’Esprit, ou par la prédication de la foi ? … Celui qui 
vous accorde l’Esprit, et qui opère des miracles parmi vous, le fait-il donc par les œuvres 
de la loi, ou par la prédication de la foi ? » 
 

--  Psaumes 65 : 6 : « Dans ta bonté, tu nous exauces par des prodiges, Dieu de notre 
salut, espoir de toutes les extrémités lointaines de la terre et de la mer ! » 
 

-- Psaumes 72 : 18 : « Béni soit l’Éternel Dieu, le Dieu d’Israël, qui seul fait des 
prodiges!» 
 

--  Psaumes 115 : 3 : « Notre Dieu est au ciel, il fait tout ce qu’il veut. »  
 

--  Jean 14 : 12 : « En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui croit en moi fera aussi les 
œuvres que je fais, et il en fera de plus grandes, parce que je m’en vais au Père… » 
 

--  Éphésiens 3 : 20 - 21 : « Or, à celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, 
infiniment au-delà de tout ce que nous demandons ou pensons, à lui soit la gloire dans 
l’Église et en Jésus-Christ, dans toutes les générations, aux siècles des siècles !  Amen  ! » 
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--  Matthieu 10 : 7 - 8 : « Allez, prêchez, et dites : Le royaume des cieux s’est approché. 
Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, chassez les démons. 
Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement. » 
 

--  1 Corinthiens 4 : 20 : « Car le royaume de Dieu ne consiste pas en paroles, mais en 
puissance. » 
 

--  Ésaïe 12 : 4 - 5 : « Et vous direz en ce jour-là : Louez l’Éternel, invoquez son nom, 
publiez ses œuvres parmi les peuples, rappelez la grandeur de son nom ! Célébrez 
l’Éternel, car il a fait des choses magnifiques :  qu’elles soient connues par toute la 
terre ! » 
 

--  Jean 3 : 21 : « … Mais celui qui agit selon la vérité ( = Jésus) vient à la lumière, afin 
que ses œuvres soient manifestées, parce qu’elles sont faites en Dieu. » 
 

--  Et voici un de mes versets préférés de la Bible : Psaumes 135 : 6 : « Tout ce que 
l’Éternel veut, il le fait, dans les cieux et sur la terre, dans les mers et dans tous les 
abîmes. » 
 

        Si vous voulez, vous pouvez aller voir encore d’autres passages, il y en a tellement :  
Actes 13 : 6 à 12 ;  Actes 9 : 32 à 42 ;  Luc 10 : 19 à 21 ;  Actes 15 : 12 ;  Exode 4 : 27 à 31 ;  
1 Chroniques 17 : 21 ;  Actes 5 : 12 à 16 ;  Jean 2 : 11 et 23 ;  Romains 15 : 18 - 19 
 
         Après avoir vu tous ces passages bibliques, si nous ne croyons pas que Jésus peut 
encore aujourd’hui opérer des signes, des prodiges et des miracles (parfois directement, 
mais la plupart du temps en se servant de nous), nous avons un gros problème ! 
Heureusement, Jésus est un spécialiste pour régler des problèmes !  Toutefois, il ne faut 
pas que les signes, les miracles et les prodiges deviennent comme une obsession, une 
quête à tout prix, au risque de faire produire des contrefaçons, voire des actions 
totalement stupides et charnelles. C’est le Dieu des miracles qu’il nous faut rechercher 
en premier. Quand on dit que Dieu peut faire des miracles, ça ne veut pas dire 
obligatoirement et tout le temps... Dieu n'est pas notre serviteur, c'est nous qui devons 
le servir.  Dieu fait des miracles surtout pour amorcer des non-croyants... Il ne faut pas 
que les chrétiens croient que Dieu fait tous les miracles qu'on voudrait qu'il fasse, selon 
parfois nos innombrables et interminables listes de prières, dont les motifs sont très 
souvent égoïstes, charnels, ou un refus de toute forme de souffrance, ou des vaines 
redites dépourvues de foi. D’ailleurs, une église apostate recherche souvent les 
miracles, pour se faire accroire qu’elle est vivante! Les miracles viennent tout 
naturellement, si les conditions et situations énumérées dans ce document sont 
remplies, et que l’église marche dans la volonté et la justice de Dieu. Mais il ne faut pas 
considérer Dieu comme une « machine distributrice » de signes et de miracles; et il ne 
faut pas les refuser non plus. La recherche de la gloire de Dieu seule résout tout le 
problème et amène l’équilibre spirituel. D’ailleurs, un Dieu qui nous rend fort et nous 
aide à surmonter la souffrance et l’épreuve, ça aussi c’est miraculeux !  
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Conclusion    
 
        Plus de 365 millions de chrétiens dans le monde subissent un niveau élevé de 
persécution et de discrimination à cause de leur foi. En 2024, il existe au total 78 pays 
où les chrétiens sont fortement persécutés et discriminés en raison de leur croyance.  
Plus de 5 600 chrétiens ont été tués pour leur foi l'année dernière. Plus de 2 100 églises 
ont été attaquées ou fermées. Plus de 124 000 chrétiens ont été déplacés de force de 
leurs foyers en raison de leur foi, et près de 15 000 sont devenus réfugiés. 
 
        Sachant cela, nous qui vivons dans l’Occident riche et replet, devrions nous tenir 
très près du Seigneur, sachant que la persécution a aussi commencé à nous frapper, 
insidieusement depuis quelques décennies, mais de façon plus précise depuis l’arnaque 
du Covid et des vaccins. Il y a maintenant de nombreuses instances internationales 
totalement opposées au christianisme et à son message. Satan est déchaîné conte nous; 
mais Jésus a promis de nous protéger et de nous donner la vie abondante, malgré les 
attaques de l’ennemi.  
 
        Il est temps de délaisser la pensée et les pratiques du monde; l’heure du réveil et du 
retour à la Parole de Dieu a sonné !  Il faut que les églises (même évangéliques) cessent 
d’enseigner des traditions (anciennes ou nouvelles) qui contredisent la Parole de Dieu, 
la plupart du temps, et sapent son autorité.  Il est encore et toujours possible de vivre 
une vraie vie chrétienne, au sein d’une église vraie et vivante, qui est une famille élargie 
sous l’égide de Christ. Prions les Psaumes avec ardeur, pour que le Saint-Esprit vienne 
nous visiter puissamment, et nous sortir de notre torpeur, et de notre manque de 
sanctification et de consécration. 
 
        Plus le temps va s’écouler, plus nous aurons besoin de Jésus; puissions-nous nous 
tenir dans la main du Père, pour que notre pèlerinage soit lumineux et répande l’odeur 
de Christ.  Seigneur, glorifie ton Nom !   Maranatha,  Amen ! 
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